



Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

REDACCION, DANOS. 2
Redacción, 2.078
Teléfonos: Administración, 1.745

Palma de Mallorca, Miércoles 26 Mayo de 1943

AÑO V : : : NUMERO 1-105
PRECIO: 25 CENTIMOS
Suscripción mensual: 5 pesetas

Berlin da un resumen de las pérdidas causadas a los aliados en Africa

1.200.000 prisioneros entre ellos 18 generales

Fueron capturados 7.337 carros

Berlin.—A pesar de la superioridad aplastante de los ejércitos aliados, éstos no han podido evitar que unas cuantas divisiones alemanas les hicieran perder en Africa 1.200.000 prisioneros entre los cuales figuran 18 generales. Han tenido también los aliados 50.000 muertos entre los cuales hay siete generales. Los heridos no deben bajar de 200.000. Además las tropas alemanas capturaron 7.337 carros. Es ahora interesante saber que quienes, en medio de las fuerzas francesas, con su insegura actitud y a vista de las formaciones aliadas que avanzaban, aseguraron a las tropas alemanas que les seguían en la cabeza de puente de Túnez fueron 238 pacifistas y soldados de Infantería. Además la mayoría de las empresas efectuadas fueron posibles porque el mando alemán supo ceder al adversario grandes can-

tidades de material para completar de este modo su propio arsenal. Así en Mechili, siete carros alemanes capturaron, además de 2.000 prisioneros, dos mil camiones que con el carburante cogido permitieron a las formaciones alemanas avanzar hasta Sollum. La ofensiva de Rommel en 1942 fué debida a que había cogido previamente al VIII Ejército británico casi todo el parque móvil, considerables cantidades de carburantes y de víveres y un buen lote de cañones y municiones. En los dos años y medio que ha durado la campaña africana las tropas alemanas tomaron al adversario el 80 por 100 de su parque móvil, el 40 por 100 de sus armas y municiones, el 50 por 100 de los carros blindados afectos a los transportes de tropas y el 30 por 100 del combustible que utilizaron.—Efe.

Más de 10.000 soldados rojos se han pasado a las filas del Eje EN VEINTE DIAS

Varios centenares de miles de rusos combaten al lado de los alemanes

Estó en plena organización el ejército ruso de liberación

Berlin.—Lleva buen camino la formación de un ejército de liberación ruso en los territorios del Este. Así se manifiesta en los círculos militares alemanes. El hecho—se añade— se debe atribuir ante todo al general Vlassof, ex comandante del ejército soviético que fué capturado en 1941 durante la batalla de Kiev, y que de acuerdo con varios ex oficiales y soldados del ejército rojo decidió luchar contra los opresores bolcheviques. Vlassof y su ejército de liberación consideran que su misión principal es derrocar la dominación bolchevique y colaborar en el establecimiento del nuevo orden en el Este. Vlassof tenía en la batalla de Kiev el mando del 37 ejército soviético y ha llegado a considerar al bolchevismo y Stalin en particular como los principales enemigos de su país.

Sus llamamientos han tenido potente eco entre la población de los territorios ocupados y entre los prisioneros de guerra rusos. En las últimas semanas ha aumentado el número de desertores bolcheviques que se presentan a las filas alemanas y piden luchar contra el régimen bolchevico. Más de diez mil soldados rojos se han pasado al Eje desde primeros de mayo. El número total de voluntarios rusos que combaten al lado de Alemania alcanza varios centenares de miles de hombres. Estos luchan al mando de oficiales y suboficiales de su propia nacionalidad.—Efe.

Una mujer ministro en Cuba

Es la primera que forma parte del Gobierno

La Habana.—Se ha producido una nueva crisis parcial en el Gobierno cubano; han anunciado su dimisión el ministro de Obras Públicas, Jerónimo de Acosta, y la doctora María Gómez Carbonell, ministro sin cartera, que es la primera y única mujer que hasta ahora ha desempeñado en Cuba un cargo ministerial.—Efe.

Aquella labor, aquel cuento, aquella consigna, todo lo que pueda interesarte, lo publican para ti, mujer «MEDIANA» revista de la Sección Femenina.

Ante la I FERIA Oficial de Muestras

Estan a punto de ser terminadas las obras



Dos aspectos de las obras que se realizan en el recinto de la FERIA Oficial de Muestras. En la fotografía superior vemos un ángulo del primer piso, en plena actividad ornamental de los expositores. En la inferior algunos «stands» a punto de ser terminados.

Según se nos informa en la Oficina de la FERIA, crece por momentos el entusiasmo ante tan importante manifestación de nuestro comercio e industria. De los pueblos, de las islas del Archipiélago y de buen número de capitales españolas, de una manera especial las del litoral mediterráneo, llegan constantemente peticiones de información y consultas y encargos para la FERIA, motivo espléndido para un viaje que permitirá al mismo tiempo conocer las bellezas que encierra Mallorca. Están adelantadísimo los trabajos que se llevan a cabo, especialmente los relativos a iluminación, adorno y construcción. Los expositores, por otra parte, rivalizan en interés y gusto y sus instalaciones están también a punto de concluirse. Todo — ambiente, entusiasmo, actividad — hace prever un éxito formidable para esta I FERIA Oficial de Muestras, que será exponente auténtico de nuestra potencialidad de producción y de nuestro trabajo artesano, industrial y comercial fortalecido y aupado por el Estado Nacional-Sindicalista.

Curso de cultura española, en TANGER

Se celebrará por iniciativa del Alto Comisario

Tánger.—Un curso de cultura española se celebrará en Tánger en el próximo mes de junio por iniciativa del Alto Comisario de España señor Orgaz, con la cooperación del Consejo Superior de Investigaciones Científicas. Tendrá un mes de duración e intervendrán relevantes profesores. El día 1 de junio, el Alto Comisario y el Secretario General del Consejo Superior de Investigaciones Científicas se procederá a la apertura del curso. Los asistentes tendrán derecho a sufrir un examen final para la obtención del diploma. El anuncio de este curso ha despertado gran interés en Tánger y otras poblaciones, ya que en él los extranjeros podrán asistir a estas brillantes exposiciones de ciencia, arte y literatura españolas y contribuirán poderosamente a afirmar y exaltar el legítimo prestigio de España en Marruecos y especialmente en Tánger.—Cifra.

El virus de la parálisis infantil, descubierto

Por los sabios suecos Tiselius y Gard

Berlin.—Ha sido descubierto el virus de la parálisis infantil por los sabios suecos Tiselius y Gard. Se trata de una especie de hilo de un espesor de una cienmilésima parte de milímetro, cuya presencia fué observada no solamente en la sustancia nerviosa enferma del hombre, sino también en el cerebro de los ratones paralizados y en los excrementos del hombre, de ratones y de ratas. Se han designado como focos de infección las aguas estancadas. En 1913 se supuso que la causa de la parálisis infantil era un virus invisible al microscopio. Los dos sabios suecos vinieron a Berlín para estudiarlo con ayuda del ultramicroscopio «Siemens», en preparaciones de médula dorsal humana y de cerebro de ratón y han conseguido, finalmente, después de intenso trabajo, ver y analizar por primera vez el virus, agrandado veinticinco millones de veces su tamaño natural. La parálisis infantil, que frecuentemente adquiere el carácter de epidemia, ha llegado a ocasionar un veinte por ciento de defunciones entre los atacados.—(Efe).

Licenciamiento de los reemplazos de 1937 y 1938

Comenzará el día 1.º de Junio

Madrid.—El Diario Oficial del Ministerio del Ejército publica la siguiente orden: LICENCIAMIENTOS.—He resultado sean licenciados los individuos pertenecientes a los reemplazos de 1937 y 1938 y, más antiguos que se encuentran en filas y que por su permanencia en ellas no se deba a cumplimiento de consiguiente impuesto como consecuencia de condena o sanción pasando a la situación militar en que se encuentren los reemplazos a que pertenecen. A tal fin se observarán las reglas siguientes: Primera.—El licenciamiento dará principio el día primero de Junio próximo y deberá estar terminado el día 30 del citado mes. Segunda.—Serán licenciados los individuos que perteneciendo a los citados reemplazos se encuentren en situación de prórroga de primera clase, siempre que ésta haya sido concedida después de estar incorporados a filas. Tercera.—El licenciamiento se efectuará desde los puntos en que actualmente se encuentran las unidades en que los interesados presten sus servicios. Cuarta.—Por las Autoridades correspondientes se observará lo dispuesto en el artículo quinto de la orden de 2 de Julio de 1941 (D. O. número 149) en relación con el personal comprendido en la misma y que le correspondía ser licenciado. Quinta.—Quedan excep-

tuados de este licenciamiento los comprendidos en el párrafo segundo de las normas dictadas por la Dirección General de Servicios en fecha 18 de Noviembre de 1942 y comunicada a las Autoridades regionales en 27 del citado mes. Sexta.—Los Jefes de los cuerpos y unidades comunicarán al personal de los suyos que en virtud de esta orden deban ser licenciados y antes de emprender la marcha a su residencia, su destino en movilización, haciéndoles entrega de la hoja de movilización correspondiente de acuerdo con las instrucciones de 5 de Octubre de 1942 y 13 de Febrero de 1943 comunicadas por el Estado Mayor del Ejército a los Generales Subinspectores de las regiones de Africa, Baleares y Canarias. Séptima.—Las Autoridades regionales y General Jefe

Cien mil toneladas de bombas sobre Alemania

Han sido lanzadas hasta ahora, según Londres

Londres.—Anunciase oficialmente que el total de bombas arrojadas hasta la fecha sobre Alemania asciende a cien mil toneladas.—Efe.

del Ejército de Marruecos se pondrán de acuerdo entre sí para todo lo concerniente al transporte de los contingentes que han de licenciarse con arreglo a las instrucciones que recibirán del Estado Mayor del Ejército. Madrid, 24 Mayo de 1943.—ASENSIO.—Cifra.

Nada se sabe sobre los propósitos estratégicos del Mando alemán

Los bolcheviques concentran fuerzas al Sur de Moscú

Berlin.—La más importante concentración de fuerzas efectuada por los bolcheviques es la del sur de Moscú—dice la Oficina Internacional de Información—donde se hallan ya grandes masas de carros de asalto, vehículos blindados y artillería pesada. Las fuerzas concentradas frente a la cabeza de puente del Kuban también son importantes aunque en menor cantidad que en Moscú y disponen asimismo de gran número de unidades acorazadas. Todo hace suponer—añade la Oficina—que los bolcheviques se disponen igual que en 1942 lanzar una ofensiva de verano con el propósito de aislar el ala meridional del frente alemán con la parte sur del sector central. En lo que respecta a los propósitos estratégicos alemanes nada se sabe oficialmente, pero se supone que aparte de las fuerzas

preparadas para rechazar a la ofensiva enemiga se disponen de numerosas divisiones y elementos de choque blindados de forma que es probable se reproduzcan operaciones ofensivas del Ej en el próximo porvenir. La Oficina Internacional dice

La D. C. A. italiana destruyó más de cien aparatos enemigos en la pasada semana

Roma.—«La guerra—declara el «Messagero», refiriéndose a la situación actual—ha entrado en

a continuación que la principal actividad habida en el frente durante el día de ayer correspondió a la aviación que bombardeó incansablemente las comunicaciones y concentraciones de tropas bolcheviques del norte y sur.—Efe.

Los japoneses conquistan dos importantes ciudades en China

Continúan los combates en la isla Attu

Chunking.—Oficialmente se anuncia que las fuerzas niponas conquistaron Yuang-Kioan, importante centro de carreteras situado a 55 kms. al sur de Ychang, puerto sobre el río Yant-Se.—Efe. Tokio.—Tropas japonesas han conquistado la ciudad de He-

yang-Kuang, importante apoyo de la sexta zona de combate en la provincia de Hupeh.—Efe. Washington.—El Secretario de Marina Coronel Knox ha dicho hoy: «Continúan los combates en la isla Attu «hemos arrinconado al enemigo», añadió.—Efe.

Churchill se ha dirigido a los mineros

«La producción de carbón descende nuevamente»

«Surge el peligro de que nuestros planes contra el enemigo sean debilitados y entorpecidos»

Londres.—Un llamamiento por parte de Churchill a todos los mineros en el que pide se intensifique la producción carbonífera va a ser distribuido impreso en las minas. Churchill declara en el llamamiento que «ahora cuando almacenamos fuerzas en este año de asalto vigoroso me lle-

ga la noticia del Ministro de Combustible y Energía eléctrica de que la producción de carbón descende nuevamente y de que nuevamente surge el peligro de que nuestros planes contra el enemigo sean debilitados y entorpecidos.—Efe.

¡BUENOS DIAS!

Curiosidades

UN PERRO IMPIDE UNA CATASTROFE FERROVIARIA

Sofia.—A consecuencia de la crecida de un río en Bulgaria, se hundió recientemente en este país un puente ferroviario. Un peatón, dándose cuenta de lo sucedido, se echó a correr al encuentro del tren que debía pasar por aquel lugar dentro de pocos minutos. En un cierto punto, sin embargo, el peatón caminero resbaló en el fango y se fracturó una pierna. Entonces tuvo la idea de atar al collar de su perro la linterna roja, incitando al animal a correr en dirección al tren. El perro siguió inmediatamente la orden del amo y de esta suerte, dándose cuenta el maquinista, por la luz roja, del peligro, pudo detener el tren antes de que llegase al lugar en que hubiera debido precipitarse en el vacío.

SE HA HALLADO EN DINAMARCA UN SARCOFAGO MILENARIO

Copenhague.—En las cercanías de Kistum, en Dinamarca, se ha sacado a luz un antiguo sarcófago de la Edad de Bronce, cuya edad se calcula en tres mil años. Dentro del mismo se ha encontrado dos brazaletes de oro, una hacha de bronce y dos vasos de terracota llenos de perlas de ámbar. Envuelta en pieles de animales se hallaban allí también el esqueleto de una mujer.

LA NUEVA BANDERA CHINA

Amsterdam.—Se ha confirmado oficialmente que la nueva bandera de la China septentrional será en el futuro la misma que la del Gobierno Nacional de Nankin, es decir, un sol blanco en campo azul sobre fondo rojo. La antigua bandera de cinco colores, introducida en 1911, poco después de la instauración de la república, ha sido abolida a partir del 9 de febrero, es decir, al cumplir el primer mes de la declaración de guerra a Inglaterra y los Estados Unidos por parte de la China nacional.

UN HOMBRE CON TRESCIENTOS PECES

Berlin.—En Olmütz vive un individuo que desde hace veinte años se dedica a coleccionar peces. En su acuario de más de 1.500 litros de capacidad, se encuentran unos trescientos peces de sesenta especies diversas, en su mayoría extremadamente raras.

HOY:

San Felipe Nerí.
EL SOL: Sale a las 4'25
Se pone 19'6
LA LUNA: Sale a las 12'33
Se pone 11'30

HACE un cuarto de SIGLO

26 MAYO DE 1918

El equipo de fútbol «Alfonso XIII» ha sido clasificado como semifinalista para el campeonato de Cataluña y Baleares de segunda Liga.

En función de despedida la Compañía de Luis de Llano puso en escena el estreno de la obra «La casa de los pájaros» de Fernández Villar.

Servicio meteorológico nacional

Zona Aérea de Baleares

ESTADO GENERAL DEL TIEMPO

A las 20 horas del día 25. Se han restablecido las presiones, relativas altas en toda España y el Mediterráneo. Únicamente se han registrado nubes cumuliformes en la costa de Levante, estando el cielo casi despejado en las demás regiones. Las previsiones son moderadas.

PREVISION PARA EL MEDITERRANEO OCCIDENTAL

Buen tiempo. Nubosidad cumuloformes de evolución diurna. Tiende a disminuir la fuerza del viento que continúa siendo principalmente del Este. Marejada.

OBSERVACIONES EFECTUADAS EN PALMA

A las 20 horas del día 25. Presión atmosférica: 767'1. Tendencia de la misma: Suavizando. Temperatura del aire: 20'1. Humedad relativa: 72 por 100. Estado del cielo: Algo nuboso. Temperatura máxima en 24 horas 24'4. Temperatura mínima en 24 horas: 18'6. Insolación: 12 horas 10 minutos.

VOZ DEL MOVIMIENTO

S. E. U. EXAMENES

En el Departamento Provincial de Formación Profesional de este S. E. U. se ha recibido un informe señalando las fechas de exámenes de todas las asignaturas de la carrera de Aparejador en la Escuela Superior de Arquitectura de Barcelona, pudiendo consultarlo los afiliados, de 12 a 13 horas y de 17 a 19.

Palma a 24 de Mayo de 1943.

C. N. S.

SINDICATO DEL PAPEL PRENSA Y ARTES GRAFICAS

Se recuerda a los agentes de publicidad cuyas actividades se desarrollan en esta provincia de Baleares, que deben remitir con urgencia a este Sindicato Provincial del Papel, Prensa y Artes Gráficas, los datos que les fueron solicitados y que se concede un último plazo que terminará el próximo día cinco de junio a las 13 horas, día en que se remitirá al Sindicato Nacional los nombres de los propuestos para integrar el Grupo de Agentes de Publicidad.

PRECIO DE LOS ARTICULOS PRODUCIDOS EN LA INDUSTRIA DE ARTES GRAFICAS

La Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio ha resuelto lo siguiente:

Estudiado por las oficinas de precios de este Ministerio el expediente incoado a las instancias del Sindicato Nacional del Papel, Prensa y Artes Gráficas, referente a la fijación de precios de los artículos producidos en la industria de artes gráficas, esta Secretaría General Técnica en uso de las atribuciones que les han sido conferidas ha resuelto lo siguiente:

Siendo tan compleja la gama de artes gráficas debido a los múltiples factores que intervienen en la producción, como la gran variedad del modelaje a confeccionar, la diversidad de materias primas a emplear, la variedad de elementos de producción de que se compone cada industria que son casi siempre de distinto rendimiento.

Dejan en libertad de precios a facturar cuantos artículos se producen en la industria de las artes gráficas.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los industriales del ramo, los cuales deberán hacer constar en su factura la siguiente inscripción:

Artículo en régimen de libertad de precios según resolución de la Secretaría General Técnica del Ministerio de Industria y Comercio de fecha 7 abril 1943 referenciada S. S. 20-1.

JEFATURA DE ARTESANIA

Se pone en conocimiento de todos los artesanos de esta Provincia que han contribuido con sus objetos a esta Segunda Exposición de Artesanía, que por tal motivo les ha sido concedida, a entrada libre en el recinto de la Feria de Muestras y Exposición de Artesanía. Con arreglo a lo dispuesto podrán pasar a recoger sus correspondientes entradas el próximo sábado día 29 de Mayo, desde las 9 y media a la una y media de la mañana, en las Oficinas de esta Jefatura, Avda. Alejandro Rosselló 103-3.

SINDICATO DE PESCA

DONATIVO DE PESCADO A LOS ASILADOS DE LA CASA DE MISERICORDIA

Ayer el Sindicato Provincial de Pesca, envió a la Casa de Misericordia, 206 Kgrs. de Caramel, para los asilados de dicho Casa.

Exposición de ganado caballar

Organizada por la Hermandad Provincial de Labradores se celebrará el domingo en los terrenos de la Real Sociedad Hípica de Mallorca una exposición de ganado caballar con importantes premios en metálico a los propietarios de reses selectas.

En este desfile figurarán también yeguas, potros, potrancas y burros. De los pueblos de la Isla se han recibido buen número de ofertas y adhesiones de propietarios que expondrán sus mejores ejemplares.

Este acto, colofón al Congreso Agro-Pecuario que actualmente se viene celebrando, tendrá singular importancia y se han conseguido para los expositores

Junta Provincial de Carburantes Líquidos

AVISO A LOS CONSUMIDORES DE LUBRIFICANTES

La Comisaría de Carburantes líquidos en oficio de 20 del actual, dispone lo siguiente:

Los usuarios de lubricantes, sin ninguna excepción cuando no sean atendidos en sus demandas al presentar los tickets a los vendedores (mayoristas, detallistas, estaciones de servicio, surtidores, etc., etc.) por alegar éstos no tener existencia, deben dirigir la oportuna denuncia a la Agencia de Ventas de CAMPSA de esta Capital, especificando nombre del denunciante, clase de aceite solicitado y cantidad del mismo, fecha exacta en que requirieron el suministro y vendedor de quien lo solicitaron.

Palma de Mallorca a 25 de Mayo de 1943 — El Gobernador Civil-Presidente de la Junta.

Anuncios económicos clasificados

Hasta 10 palabras 2'00 ptas. cada palabra más, 0'15 ptas.

MAQUINARIA

MAQUINARIA: Motores marinos a gasolina de 20, 3 y 5 HP. con eje de bocina y élice. A gas pobre de 4, 6 y 10 HP. para entrega inmediata y de todas las potencias en breve plazo. Informes: Bauzá, San Magín, 1, Palma.

VENDO MOTOR 6 HP. propio embarcación o industria toda prueba. Vázquez Mella, 7. Campos del Puerto.

COMPRA

LIMPIABOTAS compraría dos butacas en buen estado. Ofertas: Paseo Mallorca, 6 pral. Palma de 8 a 10 mañana o de 4 a 6 tarde.

VENTAS

Ningún artículo usado podrá venderse según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por ciento señalado en la tasa.

VENDO taxi Overland 7 plazas, 5 neumáticos nuevos en buen estado. Informes: Imprenta Sampol, San Francisco, 33, Inca. Teléfono 79.

POR AUSENCIA vendo dos sillones tapizados, mesa a juego, cuna niquelada y varios objetos. San Miguel, 128-2.-2.-2. Inca.

FRENDA exotérica, estado nueva, vendería. L. Salvador, 54-2.-2.-2.

MAQUINA ESCRIBIR. Oficina vendo o cambio por portátil. Informes: Esta Administración.

Abastecimientos y transportes

Cartilla individual

Aviso al público

Al objeto de evitar molestias innecesarias, se pone en conocimiento al público en general que conforme ya se ha hecho público, los días comprendidos entre el 24 y 29 del corriente, deben retirarse las cartillas individuales de racionamiento de las tiendas que consignaron en los cuestionarios presentados en diciembre último en los Hogares de Falange, pues transcurrido el plazo señalado, las personas que no hubiesen retirado la que les correspondía, que darán sin racionamiento en el primer reparto que se efectúe con la mencionada cartilla.

Lo que nuevamente se publica con el fin de que no se pueda alegar ignorancia si por negligencia en el cumplimiento de lo ordenado se cae en los perjuicios ya mencionados.

Palma 24 de mayo de 1943. — El Gobernador Civil-Delegado.

Telegramas detenidos

Por insuficiencia o falta en la dirección

- De Benavente para Ramis.
- De Barcelona para Caridad Calvo, C. Lullio, 93-2.
- De Barcelona para Víctor Estrella, Mallorca, 2-2.
- De Barcelona para Eulalia Rubio, Teatro Lírico.
- De Barcelona para María Miguel Mas.
- De Barcelona para Juan Roselló, San Agustín, 44.
- De Barcelona para Miguel Covas, José Villalonga, 33, Terreno.
- De Zaragoza para Margarita García, H. Manacor, 173-2.
- De Zaragoza para Félix Sancho.
- De Valencia para José Pou, Avda. Nacional, 17.
- De Valencia para Antonio Brema, Correo Buñola.
- De Mahón para Onofre Sanz, San Agustín, 28.
- De Mahón para Enrique Perches, Temple, 15.
- De Cartagena para Luis Berenguer, Colón, 1.
- De Cartagena para Carmen Hernández, S. Miguel, 92-3.
- De Sanlúcar de Barrameda para Manuel Ruiz González, Can Sire.
- De Sanlúcar de Barrameda para Manuel Ruiz González, Can Sire.
- De Sevilla para Marquesa de Vallejo.
- De Pamplona para Pilar Llompart Ezquizar, C. Morey, frente oficinas Gas y Electricidad.
- De León para Capitán Román Egea.

Pida coñac MERITO



PARASITO QUE TOCA... MUERTO ES!

ELECTRO RADIO

Reparaciones de Acumuladores - Dinamos - Motores - Magnetos Aparatos Radio receptores-Radio emisoras-Aparatos de Medicina etc.

VERFU

RADIO - FABRICACION PROPIA San Felio, 22 - Teléf. 1911 - Palma de Mallorca

CRONICA DE SOCIEDAD

En Santa Isabel de Fernando Poo ha dado a luz con toda felicidad un niño doña María Luisa Muntaner Lull, esposa de don Benito Ferrer Orfila.

Al recién nacido, hijo primogénito del joven matrimonio se le impondrá el nombre de Juan.

En Granada el hogar de los señores don Mariano Sancho Ruano y doña Josefa Rodríguez Aguilar se ha visto aumentado

con el nacimiento de un hermoso niño, su primogénito, al que se ha bautizado con el nombre de Mariano en cuyo acto fue apadrinado por sus abuelos don Maximiliano Rodríguez y doña Soledad Ruano, esposa de don Miguel Sancho, Ingeniero Jefe de Obras Públicas de Albacete, que lo fué de esta provincia. Les felicitamos.

DELEGACION DE HACIENDA

Amillaramientos

El Ilmo. Sr. Director General de Propiedades y Contribución Territorial, con escrito de fecha 14 de los corrientes ordena a esta Delegación la publicación de lo que a continuación transcribo:

«Con motivo de los trabajos, de revisión y rectificación de los Amillaramientos, ordenados por la ley de 26 de septiembre de 1941 e Instrucciones de 23 de octubre del mismo año y 13 de marzo de 1942, bastantes municipios han encargado tales trabajos a Agencias de Negocios, o personas especializadas en asuntos municipales, siendo frecuente que los gastos ocasionados se reclamen directa o indirectamente a los contribuyentes respectivos.

Ello ha dado lugar a que la Cámara Agrícola de Gerona y determinados organismos y contribuyentes, consulten sobre el particular y expongan sus quejas por las cantidades que les exigen los encargados de rectificar los Amillaramientos, al estimarlas exageradas en relación con el trabajo realizado.

En su virtud, esta Dirección General, estima conveniente hacer saber para conocimiento de los Ayuntamientos y contribuyentes en general:

PRIMERO: Que los Municipios están obligados a conservar, revisar y rectificar los Amillaramientos a su cargo, y que los gastos locales que se ocasionen han de sufragarse por los Ayuntamientos respectivos, los cuales deberán consignar en sus presupuestos las cantidades indispensables para tales atenciones, sin que las Agencias o personas a quienes los Ayuntamientos hayan podido encargar la ejecución de los trabajos puedan, en ningún caso, exigir a los contribuyentes por rústica y pecuaria el pago de cantidad alguna a pretexto de dichos trabajos.

SEGUNDO: Que los propietarios o contribuyentes están igualmente obligados a formular y suscribir las declaraciones reglamentarias y prestar su cooperación a la obra de los Municipios en relación con los Amillaramientos.

Lo que se hace público para general conocimiento. Palma 25 de mayo de 1943. El Delegado de Hacienda

Contribución sobre la Renta

El día 31 del actual mes de Mayo termina la prórroga excepcional concedida por Orden Ministerial de 27 de abril último para que los señores contribuyentes por el expresado concepto presenten sus declaraciones de renta correspondientes al año 1942, y se les advierte que, transcurrido dicho plazo, se sancionará la omisión del cumplimiento del indicado deber fiscal sin perjuicio de las actuaciones de la Inspección para comprobar la exactitud de la renta declarada y para investigar las ocultaciones que existieren.

Libramientos al cobro

Admor. Prisión Palma; Admor. Prisión Mujeres; Rehabilitación Distrito Forestal; Ingeniero Estación Experimental; Ingeniero Jefatura Agronómica; José Cabrera; Nicolás Morey. Ricardo Arellano. Palma 25 de Mayo de 1943.

Fiestas populares en ESTALLENCHS

En la pintoresca villa de Estalenchs, la Agrupación Folklorica, recientemente constituida por elementos de la localidad exhibirá por primera vez su vasto repertorio de danzas típicas y regionales, con sus respectivos trajes adecuados a las mismas, el próximo día 30 del actual a las 10 de la noche.

La parte musical, corre a cargo de la renombrada banda Lira Esportlense.

También este día se celebrarán solemnes funciones religiosas en honor a la Virgen con motivo del último día del mes de Mayo.

En el Club Tennis

Homenaje al equipo de Ping-Pong

El lunes por la tarde se celebró en el Club Tennis una fiesta en honor del equipo femenino de Ping-Pong por los triunfos conseguidos en los partidos recientemente celebrados en Barcelona, correspondientes al Campeonato de España.

Los equipos en cuyo honor se celebraba la fiesta están constituidos por las señoritas Cruz Concha Morey y Ana Mary López Echeandiano que se han clasificado como campeonas de España.

La fiesta resultó tan simpática como animada, asistiendo a la misma el Excmo. Sr. Almirante Jefe accidental de las Fuerzas de Tierra, Mar y Aire señor Garcés de los Payos, al que acompañaba su distinguida esposa.

En representación del Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento concurrió su Secretario particular don Julio Inogés.

Dieron realce al acto buen número de señoritas y de aficionados al deporte del Tennis.

La orquesta interpretó escogidos bailes, siendo bastantes las parejas que se entregaron a la danza.

Las campeonas fueron muy felicitadas, augurándolas nuevas victorias.

El Presidente del Club Tennis, don Francisco Alomar atendió con amabilidad suma a los invitados a tan simpática fiesta.

Crónica religiosa

Cuarenta Horas

Concluyen en San Felipe Nerí que la Congregación del Oratorio consagra a su Padre y Fundador San Felipe Nerí. Fiesta principal.

A las 10, Tercia y Misa mayor solemne con música y sermón por el Rdo. Padre Pedro N. Isla, S. I.

Terminada la misa, Exposición de S. D. M.

Por la tarde a las 6, Vísperas solemnes.

A las 7'45, tercer día de Triduo por el Rdo. don Jorge Estarás, C. O., conclusión de la Novena; Te-Deum, reserva y adoración de la Reliquia de San Felipe Nerí.

Visita a la Virgen de la Paz, en San Jaime.

CUPON DEL CIEGO

Sorteo 25 mayo 1943. Primer premio de 25 pesetas al número 97.

Premios de 2'50 pesetas a los números: 197; 297; 397; 497; 597; 697; 797; 897 y 997.

Saboree un GRECO

Continuaron ayer las sesiones del Congreso Sindical Agro-Pecuario

Fueron leídas y aprobadas las ponencias Ganadería, Avicultura, Cunicultura y Apicultura, Regadíos, Higuerales, Algarrobales. - Impuestos sobre el campo y Transportes

El Excmo. señor Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento la ponencia desarrollada por el General señor García Ruiz

GANADERIA - SU FOMENTO Y SU PROGRESO

por el camarada Juan Jaume, Veterinario y Sub-Jefe de Ganadería

La ganadería de un país depende especialmente de dos motivos esenciales: el ganado, con sus razas, especies y variedades, y el medio ambiente en que se desarrolla. Se ha tomado como fundamento para esta Ponencia los ensayos de nuestros ganaderos.

Nuestro ganado y nuestra tierra se han correspondido, se han adaptado mutuamente en el transcurso de muchísimo tiempo y es muy peligroso desahuciarlos. Presenta diversos casos que demuestran la compensación que debe haber entre la tierra y el ganado.

En ganado vacuno tiene actualmente Mallorca un censo aproximado de 33.000 cabezas que atienden a las necesidades lácteas y sus carnes suministran unas 4.000 cabezas al Matadero de Palma.

Se refiere a diversas importaciones que han tenido una utilidad práctica y llega a la conclusión de que la vaca holandesa será la única en toda la isla.

El ganado lanar tiene un censo de más de 200.000 cabezas. La oveja variedad mallorquina, es muy buena lechera, produce carne exquisita y lana en abundancia.

La cabra mallorquina es excepcionalmente lechera y muy prolífera. No hay finca en el campo balear que no posea por lo menos una unidad de esta raza.

El verdadero ganado del país es el porcino. En la actualidad el censo es de 140.000 cabezas que suelen abastecernos de carne y de embutido con sobrante de 10 ó 15.000 cabezas. Tiene sin embargo grandes defectos: la cerda es poco prolífera y mala lechera.

La mejora de la ganadería es muchísimo más económica y rápida partiendo del sexo masculino que del femenino. La organización de las paradas de sembrado con ser un verdadero acierto, tiene el inconveniente de no alcanzar las paradas privadas. Por los peores trastornos que causa al ganadero el desplazamiento de los sembrados y por la grandísima importancia que supone el estímulo de los paradas, y al mismo tiempo recompensarle por los grandes beneficios que prestan a la economía, sería conveniente que cada año hubiese un concurso de las diferentes especies.

Después de intervenir los señores Moscardó, Blanes, Vaquer y otros, se aprueban las conclusiones definitivas.

AVICULTURA, CUNICULTURA Y APICULTURA

por don Antonio Barceló García Paredes

Mallorca tiene hoy una población de medio millón de aves, pudiéndose calcular que el número de gallinas es de 220.000 y la producción de huevos por año y gallina seis docenas y media; las gallinas inornadas y sin selección, la producción de huevos de las mismas es de 1.430.000 docenas de huevos.

La producción de la carne puede calcularse en 300.000 aves de desecho, 70.000 pollos tomatos, 15.000 pavos y pavas y 90.000 conejos, todo lo cual al año representa un valor aproximado de 24 millones de pesetas.

Mallorca debe ir a un aumento progresivo de población avícola hasta llegar a duplicarla pues la primera finca en España puede ser una medida es la creación de un organismo especial y oficial titulado «Fomento y Estadística de la Avicultura» en el cual tendrían cabida los Peritos Avícolas.

Cuidar también la Escuela de Avicultura, de ir a las Normales e Institutos y dar un Curso, a las Escuelas de las aldeas, a las Asuntamientos rurales y a los Ayuntamientos o Hermandades.

La Escuela debería convocar cada año y atender, un Concurso de aves.

Para lograr económicamente todo esto y en tanto llega la norma de la exportación de huevos y el aumento de producción que permita un pequeño arbitrio, debe cobrarse por el Organismo Fomento y Estadística de la Avicultura a cada docena de huevos, un centavo que se venda y cada cinco centavos arbitrios no tienen carácter de impuesto, con el fin de medidas de fomento y enseñanza de la Avicultura en esta provincia.

Se ha entendido que si resultara el arbitrio, se disminuiría la producción de la provincia en la discusión de la ponencia los señores García Ruiz, Valdes, Caidentey y Vaquer, se aprobaron seguidamente las conclusiones definitivas.

REGADIOS

por don Narciso Masoliver Marzá, Ingeniero Industrial y Jefe del Sindicato Provincial Textil

No existe en Mallorca ningún sistema de riego con carácter permanente, los riegos se hacen a costa de grandes sacrificios económicos. Las tierras que se riegan con agua de manantial son contadas y se agrupan en los alrededores de Palma, Sóller, La Puebla, Alcudia y Manacor y algunos pueblos de Mahón e Ibiza. La sociedad Riegos de Mallorca se dedica a la explotación del manantial de San Juan. La instalación da un rendimiento de 600 litros por segundo.

Abundan en la provincia las aguas subterráneas. Las norias, los molinos de viento y la reciente aplicación de motores de combustión interna o eléctricos han impulsado el rendimiento. El mejor sistema es el eléctrico.

La cantidad de agua precisa para un riego puede calcularse en unos 500 metros cúbicos por hectárea, disminuyendo para cultivos arbóreos y aumentando para la huerta y praderas artificiales. El riego regular se lleva a cabo durante el verano y el resto del año depende de las lluvias. Puede calcularse un promedio de unos 15.000 metros cúbicos por hectárea y año.

La inmensa mayoría de fincas de regadío no pasan de una hectárea de superficie lo cual motiva gran densidad de población en estas zonas. De aquí la importancia de las medidas que se tomen con el fin de mantener y fomentar el regadío en esta Provincia.

Las conclusiones fueron aprobadas totalmente, interviniendo en ellas los señores Marqués y Caidentey.

HIGUERUALES

por el camarada Bartolomé Simonet, Vocal Asesor de la Cámara Agrícola y de la Hermandad Provincial de Labradores

Lee su ponencia sobre «Higuerales».

Empieza haciendo un estudio del cultivo en nuestras islas y de su origen que probablemente data de los fenicios, perfeccionado por los árabes. Dice que es más importante en Mallorca el volumen del mismo, algo menos en Ibiza y escaso en Menorca por la crudeza del clima.

Intero que se refiere a su consumo a través de las distintas épocas. Explica como se perdió el mercado francés debido a la mala calidad y poca preparación en las exportaciones ya que los precios no compensaban el trabajo de los higuerales, hasta que en la guerra, por necesidad, ha vuelto a estimularse el cultivo de la higuera.

La entrada y asistencia a las sesiones del I Congreso Sindical Agro-Pecuario que se celebran en el salón de sesiones de la Diputación, es completamente libre. Esto se recuerda de nuevo para que el público agricultor interesado vivamente en estas sesiones de importancia vital para el resurgir de nuestra economía pueda asistir al desarrollo del Congreso.

Por ser propósito de la Delegación Provincial de Sindicatos recopilar en un volumen toda la labor desarrollada en este Congreso, a partir de hoy dejamos de publicar las conclusiones definitivas que tendrán destacada cabida en ese libro de evidente interés para todos.

La baja rentabilidad en el orden contractual de la tierra es porque desde antiguo buena parte de la pequeña, grande y media propiedad vienen sometidas tradicionalmente en nuestras islas al régimen arrendatario; por haber sido arrendadas a un bajo precio quedaba el beneficio mayor al cultivador, llegando a tomar estado en la región una clase social, fuerte y poderosa, la de los arrendatarios.

Esto dio por resultado que la imposición sobre la tierra gravase un patrimonio irreal nutrido exclusivamente — ya que recaía sobre la riqueza en la órbita del Registro de la Propiedad —, mientras que la explotación agrícola, hasta casi hace poco exenta de cargas fiscales, permitía un incesante lucro libre de cargas financieras.

Se refiere luego a las causas por las cuales la riqueza rústica en Baleares aparecía siempre a los ojos del Fisco como superior a la real, debido a un grave error cometido al confeccionar en 1803 el censo oficial de producción agrícola.

Pasa a estudiar el concepto positivo del impuesto, extendiéndose en la llamada contribución territorial, rústica y pecuaria. Cita disposiciones y tipos de imposición y se refiere a la anunciada revisión de amillaramientos de extraordinaria importancia para nuestro contribuyente.

Estudia los recursos municipales y provinciales y propugna el impuesto único, la refundición de las cargas fiscales del campo en una sola, justa, cómoda y fácil.

El Delegado Provincial en nombre del Consejo, felicitó al señor Pons por su estudio completo de desarrollo en la ponencia, habiendo intervenido los congresistas señores Blanes, Ferragut y Caidentey.

TRANSPORTES

Ponencia del Excmo. Sr. don Luis García Ruiz, General de Ingenieros

Los transportes entre islas y entre estas y el continente se realizan forzadamente por mar o vía aérea. En el interior, salvo en la de Mallorca, donde existe red ferroviaria, lo son por carretera.

Es de necesidad un aumento en los realizados por mar. Son muchos los que dejan de venir a las islas y muchos los perjuicios económicos ocasionados por la disminución en los viajes.

Los servicios por carretera están pendientes de revisión según propuesta de la Jefatura de Obras Públicas.

La red de ferrocarriles de la Isla tiene defectos esenciales. El enlace de la capital con los puertos terminales se hace con exceso de recorrido. Son varios los pueblos cuya estación se halla muy lejos de los mismos. Para ir a la coordinación de los transportes hay que completar toda la red de la Isla enlazando con los transportes por carretera los pueblos directamente con la capital o entre sí las ramas del ferrocarril. Sustituir por transportes por carretera los transportes por ferrocarril de aquellos pueblos en que el recorrido por carretera sea mucho más corto.

Entre lo que interesa de la Superioridad es la resolución de la escasez de comunicaciones marítimas con el continente e islas entre sí; el normal abastecimiento de carbón y gas-oil a las compañías navieras; la concesión del máximo de combustible y neumáticos y el pronto suministro a la Compañía de Ferrocarriles del material que tiene solicitado.

En el debate de las conclusiones de esta ponencia que fueron aprobadas totalmente intervinieron los señores Blanes y Ramis de Alrefior.

El Excmo. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento quiso presidir el desarrollo de la ponencia del Excmo. Sr. General de Ingenieros don Luis García Ruiz sobre «Transportes».

A finalizar esta, hizo uso de la palabra y dijo:

Señores, yo tengo que felicitar muy cordialmente al Excelentísimo Sr. García Ruiz por la disertación que sobre Transportes nos acaba de hacer, pero aparte de esta felicitación mía yo quiero hacer resaltar el alto ejemplo de civismo de este General García Ruiz que así como un día al frente de sus fuerzas salvó a esta isla del peligro rojo hoy a requerimiento de la Delegación Provincial de Sindicatos contribuye con su aportación a todo lo que signifique mejoramiento de la isla de Mallorca.

Mi General, enhorabuena

La entrada y asistencia a las sesiones del I Congreso Sindical Agro-Pecuario que se celebran en el salón de sesiones de la Diputación, es completamente libre. Esto se recuerda de nuevo para que el público agricultor interesado vivamente en estas sesiones de importancia vital para el resurgir de nuestra economía pueda asistir al desarrollo del Congreso.

Por ser propósito de la Delegación Provincial de Sindicatos recopilar en un volumen toda la labor desarrollada en este Congreso, a partir de hoy dejamos de publicar las conclusiones definitivas que tendrán destacada cabida en ese libro de evidente interés para todos.

La baja rentabilidad en el orden contractual de la tierra es porque desde antiguo buena parte de la pequeña, grande y media propiedad vienen sometidas tradicionalmente en nuestras islas al régimen arrendatario; por haber sido arrendadas a un bajo precio quedaba el beneficio mayor al cultivador, llegando a tomar estado en la región una clase social, fuerte y poderosa, la de los arrendatarios.

Esto dio por resultado que la imposición sobre la tierra gravase un patrimonio irreal nutrido exclusivamente — ya que recaía sobre la riqueza en la órbita del Registro de la Propiedad —, mientras que la explotación agrícola, hasta casi hace poco exenta de cargas fiscales, permitía un incesante lucro libre de cargas financieras.

Se refiere luego a las causas por las cuales la riqueza rústica en Baleares aparecía siempre a los ojos del Fisco como superior a la real, debido a un grave error cometido al confeccionar en 1803 el censo oficial de producción agrícola.

Pasa a estudiar el concepto positivo del impuesto, extendiéndose en la llamada contribución territorial, rústica y pecuaria. Cita disposiciones y tipos de imposición y se refiere a la anunciada revisión de amillaramientos de extraordinaria importancia para nuestro contribuyente.

Estudia los recursos municipales y provinciales y propugna el impuesto único, la refundición de las cargas fiscales del campo en una sola, justa, cómoda y fácil.

El Delegado Provincial en nombre del Consejo, felicitó al señor Pons por su estudio completo de desarrollo en la ponencia, habiendo intervenido los congresistas señores Blanes, Ferragut y Caidentey.

TRANSPORTES

Ponencia del Excmo. Sr. don Luis García Ruiz, General de Ingenieros

Los transportes entre islas y entre estas y el continente se realizan forzadamente por mar o vía aérea. En el interior, salvo en la de Mallorca, donde existe red ferroviaria, lo son por carretera.

Es de necesidad un aumento en los realizados por mar. Son muchos los que dejan de venir a las islas y muchos los perjuicios económicos ocasionados por la disminución en los viajes.

Los servicios por carretera están pendientes de revisión según propuesta de la Jefatura de Obras Públicas.

La red de ferrocarriles de la Isla tiene defectos esenciales. El enlace de la capital con los puertos terminales se hace con exceso de recorrido. Son varios los pueblos cuya estación se halla muy lejos de los mismos. Para ir a la coordinación de los transportes hay que completar toda la red de la Isla enlazando con los transportes por carretera los pueblos directamente con la capital o entre sí las ramas del ferrocarril. Sustituir por transportes por carretera los transportes por ferrocarril de aquellos pueblos en que el recorrido por carretera sea mucho más corto.

Entre lo que interesa de la Superioridad es la resolución de la escasez de comunicaciones marítimas con el continente e islas entre sí; el normal abastecimiento de carbón y gas-oil a las compañías navieras; la concesión del máximo de combustible y neumáticos y el pronto suministro a la Compañía de Ferrocarriles del material que tiene solicitado.

En el debate de las conclusiones de esta ponencia que fueron aprobadas totalmente intervinieron los señores Blanes y Ramis de Alrefior.

El Excmo. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento quiso presidir el desarrollo de la ponencia del Excmo. Sr. General de Ingenieros don Luis García Ruiz sobre «Transportes».

A finalizar esta, hizo uso de la palabra y dijo:

Señores, yo tengo que felicitar muy cordialmente al Excelentísimo Sr. García Ruiz por la disertación que sobre Transportes nos acaba de hacer, pero aparte de esta felicitación mía yo quiero hacer resaltar el alto ejemplo de civismo de este General García Ruiz que así como un día al frente de sus fuerzas salvó a esta isla del peligro rojo hoy a requerimiento de la Delegación Provincial de Sindicatos contribuye con su aportación a todo lo que signifique mejoramiento de la isla de Mallorca.

Mi General, enhorabuena

IMPUESTOS SOBRE EL CAMPO

por don Félix Pons Marqués, Abogado

Lee su ponencia haciendo historia del impuesto sobre el campo a través de las distintas épocas.

Explica como se perdió el mercado francés debido a la mala calidad y poca preparación en las exportaciones ya que los precios no compensaban el trabajo de los higuerales, hasta que en la guerra, por necesidad, ha vuelto a estimularse el cultivo de la higuera.

Determina las caídas del terreno en la que mejor prospera el fruto, y su destino, algunas veces como complemento de la ceba del ganado de cerda.

Habla de las enfermedades que padece la higuera; el terrible morbo o podredumbre de las raíces, que es contagioso, que destruye implacablemente varios pies cada año, dejando el suelo infectado y estéril, incluso para otra clase de árboles frutales; y propone como medio de combatirlos por medio de pie de higuera salvaje de las que vegetan en los terrenos, o con variedades de otros países.

Termina refiriéndose a los estudios hechos para conseguir del latex de la higuera común, la obtención de caucho y con un elogio a tan preciado árbol, por su fruto, que ha satisfecho muchas necesidades, sienta las conclusiones sobre la ponencia leída.

Intervienen en esta ponencia para enmiendas, los congresistas Fernando Blanes, Fernando Moscardó, Felipe Fuster y Ramón Ferragut.

ALGARROBALES

por el camarada Fernando Blanes Boysen, Ingeniero Agrónomo y Vice Presidente de la Diputación Provincial

Comienza haciendo un estudio detallado de los medios donde se cultiva y sus variedades entre las que existen en nuestra isla.

Reseña las que se cultivan en Ibiza, destacando la más productiva de la «panesca» árbol de gran desarrollo que representa el 48 por ciento de la producción de la isla. Dice que esta variedad es muy apreciada por su gran duración y muy apetecida por el ganado por su dulzor.

Hecha esta relación se refiere luego al aspecto actual de la producción de algarroba y dice que es muy solicitada tanto en el campo agrícola como en el industrial. Se refiere a la conveniencia de abrir nuevos mercados que aseguren el consumo normal, ya que la mayor parte de la producción se destina hoy al ganado y cesadas las actuales circunstancias volverá a desaparecer la tracción animal sustituida por la mecánica.

Propone algunas soluciones; unas de carácter especialmente ganadero y otras que persiguen fines industriales.

Después hace un estudio de la composición química de la algarroba y su utilización en ganadería, modo de suministrarla al ganado para su mayor aprovechamiento, y, comparativamente, examina la calidad alimenticia de la algarroba, comparándola con la avena, cebada, maíz y pulpa seca de remolacha.

Examina sus aplicaciones industriales, como sustituto del café, el keratomel, especie de miel obtenida por los árabes, como aditivo del chocolate y su empleo en farmacia como emplastro. Señala las tres principales aplicaciones de gran porvenir; obtención de alcohol etílico, extracción de la sacarosa cristalizada de la pulpa de la algarroba y obtención de aprestos de la semilla para la industria textil.

Hace un análisis de la composición de una semilla. Dice que el porcentaje elevado en azúcares que entra en su composición hizo pensar hace tiempo en la posibilidad de su transformación en alcohol por fermentación y examina los procedimientos de obtención y su rendimiento.

Sobre todo lo expuesto y la conveniencia del cultivo del algarrobo y de la creación de nuevos mercados que consuman su fruto, establece sus conclusiones.

Intervino el congresista Miguel Caidentey.

IMPUESTOS SOBRE EL CAMPO

por don Félix Pons Marqués, Abogado

Lee su ponencia haciendo historia del impuesto sobre el campo a través de las distintas épocas.

Explica como se perdió el mercado francés debido a la mala calidad y poca preparación en las exportaciones ya que los precios no compensaban el trabajo de los higuerales, hasta que en la guerra, por necesidad, ha vuelto a estimularse el cultivo de la higuera.

Determina las caídas del terreno en la que mejor prospera el fruto, y su destino, algunas veces como complemento de la ceba del ganado de cerda.

Habla de las enfermedades que padece la higuera; el terrible morbo o podredumbre de las raíces, que es contagioso, que destruye implacablemente varios pies cada año, dejando el suelo infectado y estéril, incluso para otra clase de árboles frutales; y propone como medio de combatirlos por medio de pie de higuera salvaje de las que vegetan en los terrenos, o con variedades de otros países.

Termina refiriéndose a los estudios hechos para conseguir del latex de la higuera común, la obtención de caucho y con un elogio a tan preciado árbol, por su fruto, que ha satisfecho muchas necesidades, sienta las conclusiones sobre la ponencia leída.

Intervienen en esta ponencia para enmiendas, los congresistas Fernando Blanes, Fernando Moscardó, Felipe Fuster y Ramón Ferragut.

ALGARROBALES

por el camarada Fernando Blanes Boysen, Ingeniero Agrónomo y Vice Presidente de la Diputación Provincial

Comienza haciendo un estudio detallado de los medios donde se cultiva y sus variedades entre las que existen en nuestra isla.

Reseña las que se cultivan en Ibiza, destacando la más productiva de la «panesca» árbol de gran desarrollo que representa el 48 por ciento de la producción de la isla. Dice que esta variedad es muy apreciada por su gran duración y muy apetecida por el ganado por su dulzor.

Hecha esta relación se refiere luego al aspecto actual de la producción de algarroba y dice que es muy solicitada tanto en el campo agrícola como en el industrial. Se refiere a la conveniencia de abrir nuevos mercados que aseguren el consumo normal, ya que la mayor parte de la producción se destina hoy al ganado y cesadas las actuales circunstancias volverá a desaparecer la tracción animal sustituida por la mecánica.

Propone algunas soluciones; unas de carácter especialmente ganadero y otras que persiguen fines industriales.

Después hace un estudio de la composición química de la algarroba y su utilización en ganadería, modo de suministrarla al ganado para su mayor aprovechamiento, y, comparativamente, examina la calidad alimenticia de la algarroba, comparándola con la avena, cebada, maíz y pulpa seca de remolacha.

Examina sus aplicaciones industriales, como sustituto del café, el keratomel, especie de miel obtenida por los árabes, como aditivo del chocolate y su empleo en farmacia como emplastro. Señala las tres principales aplicaciones de gran porvenir; obtención de alcohol etílico, extracción de la sacarosa cristalizada de la pulpa de la algarroba y obtención de aprestos de la semilla para la industria textil.

Hace un análisis de la composición de una semilla. Dice que el porcentaje elevado en azúcares que entra en su composición hizo pensar hace tiempo en la posibilidad de su transformación en alcohol por fermentación y examina los procedimientos de obtención y su rendimiento.

Sobre todo lo expuesto y la conveniencia del cultivo del algarrobo y de la creación de nuevos mercados que consuman su fruto, establece sus conclusiones.

Intervino el congresista Miguel Caidentey.

IMPUESTOS SOBRE EL CAMPO

por don Félix Pons Marqués, Abogado

Lee su ponencia haciendo historia del impuesto sobre el campo a través de las distintas épocas.

Explica como se perdió el mercado francés debido a la mala calidad y poca preparación en las exportaciones ya que los precios no compensaban el trabajo de los higuerales, hasta que en la guerra, por necesidad, ha vuelto a estimularse el cultivo de la higuera.

Determina las caídas del terreno en la que mejor prospera el fruto, y su destino, algunas veces como complemento de la ceba del ganado de cerda.

Habla de las enfermedades que padece la higuera; el terrible morbo o podredumbre de las raíces, que es contagioso, que destruye implacablemente varios pies cada año, dejando el suelo infectado y estéril, incluso para otra clase de árboles frutales; y propone como medio de combatirlos por medio de pie de higuera salvaje de las que vegetan en los terrenos, o con variedades de otros países.

Termina refiriéndose a los estudios hechos para conseguir del latex de la higuera común, la obtención de caucho y con un elogio a tan preciado árbol, por su fruto, que ha satisfecho muchas necesidades, sienta las conclusiones sobre la ponencia leída.

La baja rentabilidad en el orden contractual de la tierra es porque desde antiguo buena parte de la pequeña, grande y media propiedad vienen sometidas tradicionalmente en nuestras islas al régimen arrendatario; por haber sido arrendadas a un bajo precio quedaba el beneficio mayor al cultivador, llegando a tomar estado en la región una clase social, fuerte y poderosa, la de los arrendatarios.

Esto dio por resultado que la imposición sobre la tierra gravase un patrimonio irreal nutrido exclusivamente — ya que recaía sobre la riqueza en la órbita del Registro de la Propiedad —, mientras que la explotación agrícola, hasta casi hace poco exenta de cargas fiscales, permitía un incesante lucro libre de cargas financieras.

Se refiere luego a las causas por las cuales la riqueza rústica en Baleares aparecía siempre a los ojos del Fisco como superior a la real, debido a un grave error cometido al confeccionar en 1803 el censo oficial de producción agrícola.

Pasa a estudiar el concepto positivo del impuesto, extendiéndose en la llamada contribución territorial, rústica y pecuaria. Cita disposiciones y tipos de imposición y se refiere a la anunciada revisión de amillaramientos de extraordinaria importancia para nuestro contribuyente.

Estudia los recursos municipales y provinciales y propugna el impuesto único, la refundición de las cargas fiscales del campo en una sola, justa, cómoda y fácil.

El Delegado Provincial en nombre del Consejo, felicitó al señor Pons por su estudio completo de desarrollo en la ponencia, habiendo intervenido los congresistas señores Blanes, Ferragut y Caidentey.

TRANSPORTES

Ponencia del Excmo. Sr. don Luis García Ruiz, General de Ingenieros

Los transportes entre islas y entre estas y el continente se realizan forzadamente por mar o vía aérea. En el interior, salvo en la de Mallorca, donde existe red ferroviaria, lo son por carretera.

Es de necesidad un aumento en los realizados por mar. Son muchos los que dejan de venir a las islas y muchos los perjuicios económicos ocasionados por la disminución en los viajes.

Los servicios por carretera están pendientes de revisión según propuesta de la Jefatura de Obras Públicas.

La red de ferrocarriles de la Isla tiene defectos esenciales. El enlace de la capital con los puertos terminales se hace con exceso de recorrido. Son varios los pueblos cuya estación se halla muy lejos de los mismos. Para ir a la coordinación de los transportes hay que completar toda la red de la Isla enlazando con los transportes por carretera los pueblos directamente con la capital o entre sí las ramas del ferrocarril. Sustituir por transportes por carretera los transportes por ferrocarril de aquellos pueblos en que el recorrido por carretera sea mucho más corto.

Entre lo que interesa de la Superioridad es la resolución de la escasez de comunicaciones marítimas con el continente e islas entre sí; el normal abastecimiento de carbón y gas-oil a las compañías navieras; la concesión del máximo de combustible y neumáticos y el pronto suministro a la Compañía de Ferrocarriles del material que tiene solicitado.

En el debate de las conclusiones de esta ponencia que fueron aprobadas totalmente intervinieron los señores Blanes y Ramis de Alrefior.

El Excmo. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento quiso presidir el desarrollo de la ponencia del Excmo. Sr. General de Ingenieros don Luis García Ruiz sobre «Transportes».

A finalizar esta, hizo uso de la palabra y dijo:

Señores, yo tengo que felicitar muy cordialmente al Excelentísimo Sr. García Ruiz por la disertación que sobre Transportes nos acaba de hacer, pero aparte de esta felicitación mía yo quiero hacer resaltar el alto ejemplo de civismo de este General García Ruiz que así como un día al frente de sus fuerzas salvó a esta isla del peligro rojo hoy a requerimiento de la Delegación Provincial de Sindicatos contribuye con su aportación a todo lo que signifique mejoramiento de la isla de Mallorca.

Mi General, enhorabuena

Vida sanitaria

MEDICOS TITULARES

Ha sido ampliado el plazo de presentación de instancias para tomar parte en el Concurso de Médicos de A.P.D. hasta el próximo día 11 de Junio, rectificándose la relación de vacantes anunciadas y las condiciones del mismo, especialmente para las plazas, en pueblos de menos de 6.000 habitantes, en las que solo se aplicará la sanción de pérdida de 500 puestos en el Escalafón para los médicos que no tomen posesión de las plazas que se les concedan.

MEDICOS DE BANOS

Ha sido anunciado el Concurso para la provisión de plazas de Directores de Bañeros, entre Directores Proprietarios del Cuerpo. Las plazas que resultasen sin cubrir, serán desempeñadas por Médicos que tengan aprobadas las asignaturas de Hidrología Médica y Análisis Químico, por nombramiento directo del Ministerio.

ENFERMERAS PUERICULTORAS

Se han convocado oposiciones para cubrir 40 plazas de Enfermeras Puericultoras Auxiliares de los Servicios de Higiene Infantil, y 30 más de igual clase para los Dispensarios de Puericultura Rurales.

INSTRUCTORAS SANITARIAS

También han sido anunciadas por la Dirección General de Sanidad, oposiciones para cubrir 60 plazas de Instructoras Sanitarias.

MEDICOS PUERICULTORES

Se convoca Concurso voluntario de traslado entre Médicos Puericultores para proveer las plazas vacantes de los Servicios de Higiene Infantil de la Dirección general de Sanidad.

MEDICOS PREMIADOS

La Asociación de Escritores Médicos ha resuelto el Concurso que tenía anunciado concediendo los siguientes premios: Dr. Fernán Pérez, por su artículo titulado: «La Patología de Caries V»; Dr. Eleizagui por su artículo titulado: «Las Excelencias de mi caballo»; Dr. Castillo de Lucas, por su «Reflexión de la Geriatrias»; Doctor Alvarez Sierra, por su artículo: «Las cenizas de nuestros Maestros»; Dr. García Muñoz, por su estudio sobre «La caricatura de los enfermos mentales»; Dr. Benitez Franco, por su artículo sobre el tema: «Rasgos de la Patología del Romanticismo»; Doctor Garrido Lestache, por su estudio «La misión social de la enfermera en la lucha contra la mortalidad infantil»; Dr. Cortes Biográficas en torno de Espronceda»; Dr. Lafuente Chaos sobre su artículo «Los valores morales

del Nacional-Sindicalismo y sus relaciones con el ejercicio médico-legal»; Dr. Villarejo por su trabajo titulado: «Dolores oculares».

ULTIMO LIBRO — Los Doctores Blanco Soler y Pallardo, acaban de publicar una magnífica obra titulada «La Diabetes Mellitus entre otras Disglucosias» compendio de Fisiopatología y Clínica del Metabolismo Hidrocarbonado que viene a ocupar puestos de honor entre las modernas publicaciones de la Medicina Española. Los Autores vienen desde hace años dedicados a desentrañar, minuciosos estudios clínicos y experimentales, el complejo problema del metabolismo de los hidratos de carbono y han querido recoger en esta interesante obra, integrándola plenamente, un documento resumen, una acabada guía tanto para el estudiante como para el médico no especializado y aún para los que cultivan la especialidad.

Es un volumen de cerca de 500 páginas, los autores agotan materialmente el tema a desarrollar. En la primera parte estudian la Fisiología del Metabolismo glicídico, dividiendo esta materia en tres capítulos que sucesivamente tratan de las transformaciones y el destino de la molécula glicídica; de la regulación nerviosa y hormonal del metabolismo hidrocarbonado con la intervención de la vitaminas en el recambio glicídico y de la significación fisiológica de los medios exploratorios de metabolismo. En la segunda parte de la obra se estudia la diabetes mellitus, ordenadamente a lo largo de tres capítulos y no olvidándose del problema de su importante aspecto social profiláctico. Finalmente en la tercera parte abordan

Espectáculos

TEATRO

"Mariquita" por la compañía de comedias musicales

Esta comedia musical de Silva Lambruno y los maestros Mestres y Cabrera sigue el curso de cuando hemos visto últimamente y puede decirse que, como otras muchas, es grisacea en su libretto y no tiene ni pizca de malicia ni fantasía de escuchar en su parte musical. La letra —con ciertos tales como el de la gallina con gasogeno para que ponga los huevos cocidos, etc.— pretex- to de unos numeritos como el de la rumba, o de las bailarinas del vals de melodia y traza moder- na sin más consecuencias.

Con su puesta en escena la Compañía Vega-Más nos demue- stra de nuevo que se trata de un conjunto que pone voluntad en lo que hace y viste los números

la primera interpretación de Freyre de Andrade en calidad de "estrella"

«El hombre de los muñecos» es la primera película que ha inter- pretado Fernando Freyre de An- drade con responsabilidad de «es- trella» y contrariamente a lo que suele acontecer con otros actores que al ocupar la cabecera de un reparto se limitan a reiterar, ore- jar, los recursos empleados en interpretaciones precedentes él se enfrenta con un personaje en el que si bien predomina el carácter abiertamente cómico, nos ofrece una iniciación sentimental que nos vemos vibrar al actor en la vida para demostrarnos quan- do de hondo y tierno lleva dentro de él. Apesar del deliberadamente visible carácter del personaje, descubriendo al público la gama de matices que posee.

Equino, director de «El hombre de los muñecos», los ha aprove- chado concienzudamente, así como la ductilidad de Guadalupe Muñoz Sampedro y la gracia in- herente de Francisco Martínez Soriano, primeras figuras de esta película que presentada por Cifesa se proyecta en Balear.

Noticiario TEATRAL

Adolfo Torrado, no ha podido substraerse al influjo dejado en su espíritu por ese gran folletín cinematográfico que todos hemos tenido que soportar y que se ha hecho famoso con el título de «Rebeca». Inspirado por el «film», que tantas semanas llenó la cartelera de algunos cines, ha hecho una obra que destina a Isabelita Garcés, y que lleva por título «Rubica, o el castillo embrujado».

También para Irene López Heredia prepara algo don Adolfo. La inteligente actriz ha co- nocido los dos primeros actos de «La dama de las perlas», ac- tos que según rumores le han producido una gran impresio- n.

Mercedes Prendes y **Carlos Lemos** se separan, para ir cada uno por su lado. Carlos Lemos se presentará a primeros de agosto con Isabel Pallarés al frente de una nueva formación, en la que figurarán Jesús Navar- ro y Amparo Saus.

Pepita Embij deja de pertenecer a la Compañía lírica que actúa con «Don Manolito» en el Reina Victoria, siendo sustituida por María Teresa Pello. Esta compañía, que se proponía pasar al Calderón, ha dado de lado este propósito y se lanza a una excursión por provincias, así como termine su contrato con el citado teatro.

Davo y **Alfayate**, que al frente de su Compañía actúan en el Teatro de los Campos, de Bilbao, han estrenado, con éxito de crítica y de público, una comedia de Arnieches, titulada «El peca- do de ser guapa».

Con la obra de Joaquín Calvo So- to «Cuando llegue la noche», debutará en Salamanca la Compañía de Carmen Sánchez, de reciente formación. Como galán ha contratado a Manolo Soriano y forman en la Compañía las actrices Avalos, Gutiérrez, Mateos, Navarro, Paso, Robles, Ruiz y Tormo, y los actores Al- mifana, Bernardo, Campo, Gar- cía, Mir, Pagán, Reixa y Zapater.

TEATRO PRINCIPAL
HOY, MIÉRCOLES 26 DE MAYO
Últimos días de actuación de la Gran Compañía de Operetas y Comedias Musicales
Tarde a las 6'15 — Noche a las 10'15

MARIQUITA
(LA MUÑECA DE MODA)
PRECIOS POPULARISIMOS
BUTACA CON ENTRADA 4 PTAS.

MANANA JUEVES — Tarde y noche
DESPEDIDA DE LA COMPAÑIA
MARIQUITA
(LA MUÑECA DE MODA)
BUTACA CON ENTRADA 4 PESETAS

Siempre CAZALLA marca LLUBI

El cine español y nuestra epopeya

por Francisco BRAVO

El cine, por su capacidad crea- dora, resulta el más fértil remedio de la vida. Sus recursos le per- miten reproducir la historia de un alma atormentada, la sutil melodia de veinticuatro horas del crecer de una planta o reseñar toda una existencia de acción y de impetu. Por ser accesible a la emoción de las masas, sirven co- mo ninguna otra forma artística para exaltar poderosos resortes que animan la vida de la especie. Se presta, además, a ser vehículo de una tendencia propagandística que sin menoscabo de los fueros de la belleza puede conducir el alma colectiva. Y no se olvide que la emoción, como la fe, puede crear milagros.

Todo esto ha sido comprendido certeramente por aquellos países donde el cine posee un dinamismo potencialidad. Algún día llega- rá en que el nuestro, a impulsos de su vitalismo creador, aproveche esos maravillosos argumentos, que con osadía, su ambición y su em- briaguez histórica dejaron escritos los descubridores y conquis- tadores de India. Los alemanes han sabido realizar estupendas películas, tomando como protagonis- tas algunos de sus héroes nacio- nales; los Estados Unidos, a ba- se de las expediciones de sus ar- gonautas de mediados del XIX en ruta hacia el Oeste tras el oro californiano, lo mismo. Ahora, en la Argentina, según nos dicen, la guerra gaucha proporciona una temática inteligentemente apro- vechada para hacer películas exen- tas del lunfardisco decadente del tango. Al cine español le corres- ponde revivir en la pantalla la más colosal epopeya realizada en el mundo: la que comienza con la vida atormentada de Colón y acaba con el episodio dramático y exasperado del sitio de Balser, en plena manigua filipina.

Las vidas del Almirante, Cor- tés, Pizarro, Núñez de Balboa, Valdivia, Quesada, Magallanes, Hernando de Soto, Legazpi, y las de una miriada más de magrí- ficos hombres de acción las abe- gadas de los misioneros divulga- dores del Cristianismo, esperan que nuestro cine reproduzca sus hazañas. Será un modo actual de reivindicar las glorias de España y de combatir definitivamente la leyenda negra. Será también la exaltación de los titanes que ga- narán un mundo para nuestra cul- tura y el cine logrará una su- prema categoría educadora ense- ñando a los españoles del presen- te aquello que hicieron nuestros antepasados, apelando, sobre todo, a la tesonada energía del hombre hispánico.

Cuando pueda acometer esta tarea que exige, y no se nos oculta, recursos formidables, ya que las películas que pudieran ha- cerse deberían poseer el más alto de- corno artístico, los poetas, al ser- vicio de la cámara podrían enno- blecer los mitos que movían las espadas. Las Siete Ciudades de Cibola, la tentación de Eldorado, la fantasía de Quivira, entregarían su belleza febril a los direc- tores capaces de obras en grande ¿Qué mejor argumento para un «film» emocionante y aventurero que el sitio y conquista de Acoma, la ciudad empuñada por Juan de Zaldívar, y en cuya escalinata de berroqueña fray Juan Ramírez hizo su milagro como un taumaturgo de la Edad Aurea? La nave-

gación azarosa la historia paté- tica del poeta Gaspar Pérez de Villagrán y tantas otras, en las que hacen su juego el amor, la aventura y la muerte, bajo los cielos inéditos reservados a la gloria de nuestra raza, ¿no son ar- gumentos de la más alta fuerza poética, aptos para la producción cinematográfica?

«Ninguna otra nación madu- ró jamás a luz cien Stanley's y cuatro Julio Césares en un siglo; pero eso es una parte de lo que hizo España para el nuevo Mun- do», escribió hace mucho la ge- nerosidad justiciera de Lummis. Y si los que hacen el cine español y tienen su futuro entre las ma- nos desean, como nadie duda, darle un rango mundial deben enderezar su curiosidad y su vo- cación por las páginas de nues- tra epopeya, trepidante de hechos que semejan haberse vivido para la evocación de la película.

CARTELERA

TEATRO:
LIRICO — A las 9'45 noche presentación de la cia de los tí- vos con «La ilustre moza».

VARIEDADES
PRINCIPAL — «Mariquita» por la compañía de comedias musi- cales.

CINE:
ACTUALIDADES — «Briñe- mos por el amor» y «Amor in- mortal».

ASTORIA — Estreno de la peli- cula italiana «Una familia im- posible» con María Mercader.

BALEAR — Estreno de «El hombre de los muñecos», film es- pañol.

BORN — Estreno de «Primave- ra que muere», film italiano.

PROTECTORA — «Una tarde de lluvia» y «Amor inmortal».

ORIENTAL — «Un vals para tí» y «Una conquista difícil».

RIALTO y MODERNO — Es- treno de «Siete torres» y comple- mentos.

Valoración intelectual del cinema

por Ricardo JUAN

Arte dinámico por excelencia, el cinema reúne las varias posibi- lidades de las artes más estáticas, y al aproximar sus tangencias, sumar sus identidades, comple- mentarlas y resumirlas, pone al servicio de su creador —de su di- rector— insospechadas dimensio- nes estilísticas capaces, en su feliz plenitud de elementos expresivos de representar una portentosa cantidad de vida.

El cinema tiene una precepti- va, una ley. Se rige, se gobierna por ella. Las artes todas están inevitablemente, sujetas a leyes que determinan sus procesos y sus límites, su carácter y su exis- tencia. El cinema, como arte más joven, tiene formadas sus leyes to- davía en sus obras, y en ellas han de buscarse. Pero por lo mismo que es el cine un resumen de las demás artes y goza del privilegio expresivo de cada una de ellas, debe, también ser más exigente para consigo mismo que cada una de ellas lo es y formularse y defi- nirse con rigidez. El secreto del triunfo o la derrota cinematográ- fica no estriba solamente en la calidad de las formas cinéticas empleadas y de la expresión con- seguida con ellas, sino que radica en la ausencia o presencia de esas leyes del arte del cine en cada creación. De su conocimiento o de su ignorancia.

Una película «es», cuenta y va- de, si en su creación ha interveni- do no sólo un talento creador capaz de animar una vida en unos fotogramas, sino también de dotar a esa dinámica representación de la vida de un sentido de ésta de una raíz de humanidad.

El cine es un arte. La película, una obra de arte. El director, artista que comprende la calidad de cada ambiente, de cada objeto, de cada persona que actúa, de cada elemento que utiliza. Y que sabe «ver» esa calidad tanto en su función «interpretativa» como en su función «cinematográfica». La primera es la que dota a la «es- ta» —objeto, ser, música, paisa- je— de trascendencia emotiva: la segunda, la que anima y activa ante y para el espectador esa tran- scendencia.

La literatura cinematográfica no precisa contar las falsas intimi- dades de las «estrellas», sus opi- niones, ocupaciones y contratos. Debe servir al desarrollo y a la popularización de la teoría del arte cinematográfico, cuya comple- jidad habrá de ser razonada y explicada prolijamente al especta- dor. Sólo así será posible una crítica y un público que «respon- dan» a la auténtica «llamada» de buen cine que campa en peli- culas como «Fin de jornada» por ejemplo. La estilística del cine, las leyes que le mandan, su pre- ceptiva, su teoría y hasta su retó- rica... Es menester comprender el cine como un arte en madurez, y que al igual que otros artes

suscitan libros enteros dedicados a desmenuzar las razones estétic- as por las que existen y se ri- gen, el cine necesita mostrar esas razones.

Quizás la mejor manera de pro- ceer a esa educativa labor fue- se mostrar aquellos episodios más importantes de la historia del cine. Pero no en cuanto tienen de anecdota o efímera circunstan- cia, sino en cuanto significan un síntoma de la cultura cinemató- grafica, una aportación de sensi- bilidad y de estilo creador al arte de nuestro tiempo. No como hechos aislados, curiosos y de mu- seo, sino como significativos ins- tantes de un proceso estético.

«El buen cine no es teatro». Pero falta aún, en nuestra Pa- tria, la tesis exhaustiva que deli- mita ambos mundos de espec- táculo, les diferencia, y enseña que les aproxima y que les dis- tancia.

El ciclo del espectáculo, abier- to en la magna grandiosidad de los anfiteatros griegos, vuelve a culminar cuando la ley de las constantes historias depara al mundo el cinema, nuevo gran es- pectáculo para grandes públicos.

Nuestro cine debe aspirar al hallazgo de su raíz, de su esencia, de su carácter, y reflejar así una «modalidad de ser» que los es- pañoles poseemos. Pero para esto es menester antes que se intente una valoración intelectual del cine- ma en lo que sus preceptos, axiomas y leyes — su concepción como entidad artística — signifi- ca. Y que apliquemos tal valo- ración, a la conquista de ese clim- b'stánico del cinema.

El cinema, pues, tiene unas ra- zones estéticas que le independi- zan de las demás artes, y unas normas estilísticas, unas fórmulas creativas que le definen, sujetan y dirigen. Para averiguar eso, com- prenderlo y exponerlo después en la realización c inematográfica, puede que haga falta inteligencia. Desde luego, una inteligencia «es- pecial, cinematográfica. Porque al fin y al cabo, esto es lo que hace falta para presentar una buena película. Que el arte del cine es un arte difícil, cuyo secreto, su- ya dificultad, no debe ser un mis- terio, para quien a él se atreva.

BARRILES
Castaño, roble, inmunizados. Pino machiembreados. Fabri- cación en serie. Precios sin competencia.

Industrias de la Madera
Pasaje Aymà, 19 y 21. (P. N.)
Tel. 56689. BARCELONA.

REPRESENTANTE EN PALMA DE MALLORCA:
J. PONS BESTARD
Calle Feliu, 21.

Plaza de Toros de Palma
Domingo 30 de Mayo A las 6 tarde
Con motivo de la suelta de los 6 bravos toros del

DUQUE DE PINOHERMOSO
que lidiarán en la corrida de Feria, del 6 de junio, a las 6 de la tarde los diestros con gran cartel en Palma

PEPE BIENVENIDA
MANOLO MARTIN VAZQUEZ
MORENITO DE TALAVERA
la Empresa ha organizado un grandioso PROGRAMA

4 bravos novillos - 3 valientes novilleros
Mientras se prepara el redondel para la suelta de los toros del día 6, se procederá al Sorteo de los siguientes regalos

UN VALIOSO DORMITORIO
(compuesto de armario de 3 cuerpos con luna, cama de ma- trimonio, dos mesitas de noche, coqueta y dos banquetas).

Una máquina de coser marca "Singer"
(con inclusión de un curso de enseñanza gratuita en Casa Morell de la Plaza Juanot Colom).

Una bicicleta de señora marca "B. H."
Un elegante reloj de pulsera
Un pase para toda la temporada

Noticiario cinematográfico

«SE cruzó una mujer» es el título de una nueva producción que Mercadal va a dirigir en un estudio barcelonés. Los prota- gonistas de esta película serán Silvia Morgan y Clarence Braun. El asunto y guión téc- nico es original de Angel Pa- gés, nuevo valor incorporado a la cinematografía española.

ANGEL Pagés termina el monta- je de otro asunto original que titula «Después de Uegarr», y que será rodado en un estudio madrileño. También ha acomeli- do la tarea de dialogar y hacer el guión técnico de «Tempestad interna», título provisional de la adaptación al cine de la comedia «Mi hermano, su no- via y yo».

BAJO la dirección artística de Pedro Terol, se ha formado en Madrid una Compañía de co- medias musicales, integradas en su mayoría por figuras de nuestra cinematografía.

Ana Mariscal, Manuel Arbá y Luis de Arnedillo ocupan los puestos principales en esta Compañía que debutará en el Teatro de la Zarzuela, de Ma- drid, con «La casa de las tres muchachas».

LOS exteriores de «Con los ojos del alma», se han terminado de rodar en Peñarroya. El equipo técnico ha regresado a Madrid, acompañado de los in- terpretes Fernández de Córdo- ba, Manuel Luna y Teófilo Palou. La dirección está a cargo de Adolfo Aznar, actuando de operador Segismundo Pérez de Pedro.

ALFREDO Mayo renovará, pro- bablemente, su contrato con Cifesa, por dos años.

ALEJANDRO Ulloa ha dilatado por unos días, a los anuncia- dos, el comienzo de «Qué fa- milia!», por no estar montados los decorados que iniciarán su segunda película como direc- tor.

HA levantado gran revuelo en los medios cinematográficos la noticia de la reaparición en la pantalla de la gran trágica del cine mudo Francesca Bertini. Nosotros podemos añadir a to- das las noticias circuladas que la primera película de la nue- va época de la Bertini será presentada por Cifesa.

LA fuerte personalidad de Jean Cocteau tiene ya una nueva faceta. Cocteau, guionista y director, quiere como Sacha Guitry, interpretar en adelan- te el personaje principal de sus obras.

Las Letras y las Artes

LA DEFENSA DE EUROPA

Ante la revolución mundial, anunciada por Lenin

Agonizaba el último fulgor, entre cenizas de abandono y cansancio, el incendio bélico que asoló los campos europeos, y en el oriente prendía la llama de la más espantosa conmovición de nuestros tiempos. Valores impercederos que habían guiado a la humanidad en su paso ascendente, se quebraban ante el ímpetu primitivo de los que hacían tabla rasa de la Patria, Dios, el alma y el amor. Odio sin freno, instinto destructivo, al servicio de una concepción materialista integral del Ser y de la Vida. Era la hora en que el mundo exhausto por la agotadora lucha de cuatro años, que tuvo en tensión sus fuerzas morales, se entregaban a la sequedad positivista y desesperanzada. Desde su incubadora el bolchevismo miraba por los ojos de Lenin el panorama europeo que abría horizontes de esperanza a los torvos propósitos del realizador marxista. Esperaba, «Los hechos económicos nos favorecen —decía—; el hambre y la ruina universal engendradas por la guerra denotan una situación revolucionaria...» «La guerra engendra la insurrección proletaria, pues ninguna insurrección podrá crear el socialismo si las condiciones económicas no permiten su instauración. La crisis que ella ha originado ha asediado tan violentos golpes a todo el edificio social, que la Humanidad se encuentra en la alternativa de perecer o de confiar su suerte a la clase más revolucionaria.»

por José Alvarez Esteban

más aún, al ver cómo el fenómeno se reproducía y la doctrina prendía en los pueblos en que pervivía la voluntad de ser. Valga, en primer término, el ejemplo de Alemania, tan trascendente.

Mientras, viendo el terreno ganado por momentos, iniciaba la otra fática, la segunda de las propugnadas por Lenin, que era la aproximación a la democracia para arrastrarla, en su lucha desigual con el pujante fascismo, al bolchevismo combativo, y así, con la complicidad fangosa judaicomasonónica, se organizaban los Frentes populares.

Peró la profecía leninista seguía en pie: la guerra traería indefectiblemente la revolución mundial. ¿Cuál guerra? ¿La del catorce? de esa se habían rechecho ya algunos pueblos, curándose de las causas que la originaron. La futura, Por eso, cuando Alemania sacó ante las potencias de Europa la reivindicación inapelable de su grandeza, su dignidad y su independencia, Rusia puso, en juego su política y diplomacia para que del hecho se derivase irremisiblemente una nueva contienda (frustrada ya en su empeño de que fuese en España donde comenzase), no teniendo en conveniente verificar un pacto «comercial» con el Reich, para de esa manera decidirse a la ruptura, que tal vez sin ese convenio no lo hubiera hecho por temor a un bloque idéntico al de la guerra anterior. Y más tarde, violación del mismo pacto al ver la sucesión de las victorias alemanas, que ya empezaban a intranquilizarla, y su reserva para la última hora en el conflicto.

Quizá en todo el cálculo maquiuivético que movió las decisiones del país soviético, no entrase la realidad posterior de gran parte de su territorio dominado por las fuerzas que quería destruir las defensas de la totalidad de valores señalados para su aniquilamiento por el dardo rojo. Y estas fuerzas que juntamente sostienen esa lucha de alcance universal, cuya raíz común es el brote del fascismo, el cual encarnan los pueblos llamados totalitarios, paladines de una sustantividad histórica-cristiana, encabezada por el Nacional-socialismo como supremacía, potencia, son las que impedirán la llegada de ese momento universal que como un anuncio apocalíptico, el impantador del sovietismo maximalista, Lenin, el de los sangrientos episodios de terror, frío y realista, llamado por Winston Churchill «el hombre más cruel y repugnante», esperaba para el desarrollo de su plan luciferino de revolución mundial. Si —lo que Dios no consentirá— las fuerzas del Eje, las que se aglutinan con la divisa del Pacto Antikomintern fueron derrotadas, Europa —de momento; más tarde el mundo— quedaría indefensa ante el alud de barbarie que bajo aquel cráneo tartaro se incubó, como una nube

que ensombrecería este viejo solar de cultura e historia para vassallaje del materialismo grosero y la saña asiática.

EXPOSICION ALEJO MUNTANER en Manacor

El pasado domingo inauguró su primera exposición de cuadros el joven pintor Alejo Muntaner Llull. Está instalada, con verdadero gusto, en los salones de la Falange Femenina local, provisto de iluminación adecuada y adornado con flores. Comprende diez y nueve lienzos exactos de dibujo y sobrios de colores en los que se puede apreciar la progresión artística ascendente que comienza en unos «Cuchillos» y «Pimientos», tan vacilantes y termina en «Vitaminas» pleno de seguridad y de técnica. Las últimas obras de Muntaner acusan ya la influencia de su maestro don Pedro Barceló, el pintor mallorquín de renombre mundial, Director de la Escuela de Bellas Artes de Palma, que ha tomado a su cargo encauzar y dirigir, con su certera visión, las magníficas y prometedoras dotes de nuestro compatriota. Llamaron poderosamente la atención un «Bodegón en blanco» y un «Estudio en amarillos» donde la tersura y limpieza de los vidrios y los reflejos y transparencias están tratados con maestría poco común; muy celebrados, también, los cuadros que titula «Abanico de naour», «Cactus» y «Después de la corrida», eminentemente decorativos y de mucha visualidad. Entre las notas de color es notable el lienzo «Embustidos» de composición muy sugestiva y de tonalidades atrevidas dentro de una técnica muy ajustada.

La exposición es para Muntaner un gran éxito; se ha impueso plenamente como pintor y los elogios han sido constantes y merecidos; y, lo que es más difícil y meritorio, en un principiante, a las pocas horas de inaugurada llevaba ya el codiciado letrero de «adquirido», más de la mitad de los cuadros, habiendo iniciado las compras el Ilmo. Ayuntamiento de Manacor adquiriendo el lienzo que se rotula «Vitaminas».

Saludemos con alborozo la aparición del nuevo pintor, al que alentamos a proseguir una carrera artística comenzada bajo tan favorables auspicios.

Gabriel FUSTER

Conferencia Sobre novelas policíacas

por el Catedrático D. José Font Trías



El próximo jueves, día 27, se celebrará un acto, organizado por el S. E. U., con motivo del fin del curso 1942-43, en el cual también tendrá lugar la clausura del ciclo de conferencias sobre el Siglo de Oro Español que ha ido desarrollándose en los meses pasados. El Catedrático del Instituto y Asesor del S. E. U. don José Font y Trias, desarrollará el tema «La cultura clásica como floración poética del Imperio», cerrando así el estudio de los aspectos más interesantes del pasado imperial de España.

En el mismo acto, el autor teatral don Sebastián Cladera Rotger dará a conocer algunas de sus composiciones poéticas y fragmentos de obras teatrales.

También el Grupo Folklórico de la Sección Femenina tomará parte en él, con una exhibición de cantos y danzas regionales.

Las invitaciones serán facilitadas en el local del S. E. U. (San Jaime, 36 pral.)

«El I Salón de Fotografías» Educación y Descanso

Mañana, jueves, a las cuatro y media de la tarde, se celebrará la apertura

Mañana jueves día 27, a las 4 y media de la tarde, tendrá lugar, en los locales de la Oficina de Información de la Dirección General de Turismo (Paseo del Generalísimo, 38-40), la solemne apertura del «Salón de Fotografías» organizado por la Sección de Cultura y Arte de la Jefatura Provincial de Educación y Descanso. Al acto han sido invitadas nuestras primeras autoridades y jerarquías. Por esta nota se invita también a los productores todos, especialmente a aquellos que han enviado trabajos para dicho «Salón».

CONSIGA UN BUEN EMPLEO
bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pídenos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones.

ATECO - APARTADO 1043 - MADRID

ZAPATOS MUY BARATOS
Precios de verdadero asombro; una magnífica ocasión que aprovechará Mallorca entera. Modelos MODERNÍSIMOS, SEÑORA y POLLITAS, grandiosa variedad.

Aparte, pares sueltos señora para diario a 20, 25 y 30 ptas. Ocasiones magníficas para CABALLERO y NIÑOS.

CALZADOS DADOS

“ILUSION”

(CUENTO)

POR ALMAGRO MARTI

el paso a los sentimientos que nos agobian, indiscutiblemente, amigo mío, es un monopolio nuestro, del hombre; pero esa confianza se basa en un severo principio: la fe, la creencia en la rectitud moral del individuo que la engendra. Un amor es un descastado y como tal, indigno al vínculo social. Los relajados, olvidados los postulados sagrados a que se debe todo ser humano, conviven solamente en mutua desconfianza. Aquella confianza, necesidad que gozamos en exclusiva entre todos los entes creados, creo es el manantial maravilloso que atrae por sus afinidades unos espíritus a otros. Es el origen inmediato a la amistad. No tener amigos considero es el peor mal que sobrevinirle pueda a uno. Hoy, para desdicha y desgracia mía, carente de abrigo familiar, no tengo en quien confiar. Tengo fe, avivo la esperanza y por eso a ti, mi viejo amigo, recorro como a posler baluarte. Lee.»

Llegado a tal extremo, yo hervía en confusiones. Ramos me parecía sincero y por esto mismo distinto del que conocí. ¡Ah, sus locuras moccres! No eran más que el barniz carnavalesco que recubría accidentalmente la rancia solera de su estirpe castellana. Ramos se había encontrado a sí mismo. Animado proseguí la lectura. Deseaba su confianza.

«Mi solitarismo, — escribía — paradójicamente no es tal; me acordé de mi fantasía de mis más puros recuerdos. No interpretes soy un egoísta.

Todo al contrario. Sencillamente expurgo el borchorno de mi turbia época pasada. Soy impuro aún, indigno de la amistad de los que habeis puesto vuestros pensamientos en la universalidad de nuestros destinos. Por esto estoy miserablemente solo. Me asomo a la mar bravia o calma, al verde de los bosques o al Siena de los campos buscando sosiego a mi afán de pureza. La armónica confusión de la naturaleza me injerta vitalidad. Por ella me acerco a ti.

«Hace unos días paseaba sendero por entre un bosque de pinos marinos. Quizás esto poco te interese. Para mí es de capital importancia. Es el nudo de mi dolor sentimental. A unos metros se extendía el brillantado arena. La mar estaba calma, desesperadamente tranquila. La noche había cerrado en claroscuro, matizado de azul por la ingente luna en plenilunio. La quietud mayestática me obligaba a sentirme minúsculo, ínfimo, dejizable. Salí al lnde del bosque, busqué sitio adecuado y senteme frente al lrisado mar. Respirando los alcaloides de un cigarrillo perdíome mi vista en el azulino infinito. Mi fantasía, voló libre y sin trabazón y mi alma se aisló en sutiles dejetes. No llegué a consumir el pitillo; mi espíritu dominaba la materia.

«Retorné a la realidad de mi presencia al chrsquear algo oprimido. Quizás, alguna alimaña. Oteé mis alrededores y no distinguí ser viviente. La magestuosidad de la noche martañía seguía su curso. Al poco rato el ruido se repitió, claro y distinto. Eran pasos. A su compás crepitan la hojarasca pisada y las ramillas secas, crugiendo las-

Mucho se ha hablado — y lo que aún se hablará — de que el mercado español de la novela estaba acaparado por las traducciones. Y en este sentido uno de los sectores de la novela que han estado más en boga — la novela policíaca — vive exclusivamente de la producción extranjera.

No es la primera vez que tratamos esta cuestión, y aunque hoy el mercado de crímenes literarios aparece un tanto apagado — sin ediciones estimables —, no hay que olvidar que las novelas de serie amarilla, en ediciones populares, se venden ya a cinco pesetas, lo que supone un negocio con volumen de millones. Y la novela policíaca apenas si tiene algún título firmado por autor español.

La verdad es que el género no ha cundido entre las plumas nacionales porque no va contra nuestra psicología. En un artículo anterior — que dió lugar a una amable réplica de Miguel Herrero en «Biografía Histórica» — nos dábamos por rendidos ante los países del Norte en cuanto al tener los mejores crímenes del Mundo, por eso tienen también los mejores policíacos y los mejores novelistas de ese género. ¿Qué necesidad hemos tenido nosotros de organizar Scotland Yard, si el crimen turbio, científico, premeditado, inhumano, no cunde entre nosotros? Podemos observar que el género, al pasar de Europa a América, sufre una gran transformación: Sherlock Holmes — modelo y canon clásico — medita, induce, lucha con su inteligencia contra la del profesor Moriarty, y acaba por vencerle en esa lucha de silogismos que conducían al crimen. El policia americano se encuentra ante otro tipo criminal más actuante que reflexivo — el aganster — y lucha con él entre rájagas de ametralladora y carreras de automóviles. Han llegado los protagonistas de estas novelas en series — Philo Vance, Charlie Chan, Hércules Poirot, Perry Mason, Elery Queen — a ser más populares que Don Quijote. ¿Es tan interesante saber quién ha matado a un señor, que se necesitan 300 páginas para describir paso a paso la investigación policíaca? ¿Es tan interesante para que gran parte de la producción cinematográfica mundial sea de películas de crimen?

Sin embargo, lo policíaco, como género literario, tiene sus incondicionales. Ha llegado a dignificarse como lectura y como cine. De Conan Doyle a nuestros días los lectores se cuentan por millones, y sin millones asimismo los que están en juego en el negocio editorial y cinematográfico. ¿Qué mucho que pidamos la creación del género policíaco nacional, a modo de sucedáneo y a fin de restringir el

mercado a la invasión extranjera? Miguel Herrero discrepa: «La novela policíaca se mueve necesariamente en un mundo de sordidez y bajeza desdudada si nos son exóticos y pegados esos tipos de criminales y policíacos, ¿a qué cultivarlos nosotros? Sencillamente, para aprovechar un negocio en beneficio propio. O se prohíbe el género, o se fabrica nacional. Malo es el crimen — en esto no hay duda —, pero, admitido como género literario, no hace falta vivir de la importación. A fuerza de práctica acabaremos por imaginarios magníficos. Aunque en nuestro ánimo esté que nunca pasen de ser mera literatura que siempre tendrá menos morbo que mucha de la que se importa.



HERNIADO ¡¡NO MAS BRAGUEROS!!

con tirantes bajo nalgas. Su hernia dejará de preocuparle, con nuestro «Super Obturador Automático» (patentado) no lleva tirantes bajo nalgas, y ocupa un sólo centímetro. Fac. de pago. Mods. desde 100 ptas.

El PROPIO DIRECTOR se trasladará a PALMA DE MALLORCA, solamente los días jueves 27 y viernes 28, donde recibirá en la clínica del Doctor Bartrómeo Pascual — calle Protectora, n.º 21 — de 9 mañana a 7 tarde, bajo su dirección facultativa.

INSTITUTO ORTOPEDICO «ESPAÑA» — Aragón, 88 y Vicedomat, 175. BARCELONA. (A.P.C. S. n.º 23).

Tablajeros Unidos, S. A.

Por acuerdo del Consejo de Administración y por orden del Sr. Presidente se convoca a Junta General Ordinaria de señores accionistas para el día 31 de los corrientes a las 16 horas en primera convocatoria y a las 18 de mismo día en segunda convocatoria en el local social: calle Sacerdado (Can Capas), al objeto de someter a su aprobación el Balance correspondiente al ejercicio de 1942.

Palma, 24 de Mayo de 1943. El Secretario, Pedro Vidal.

Se alquilan
almacenes. Razón: Avda. Coliseo Balear, 58.

Como un vulgar mercachife recibí ayer una carta. El hecho en sí de recibir una carta no tendría mayor importancia que la común, si el contenido de ella no me hubiera afectado incisiva y contundentemente. La misiva en cuestión la firma Evaristo Ramos. En el desfile mental que aboré para hacer presente la rúbrica, no obtuve solución. Con paso recio me adelanté en la lectura; en el penúltimo renglón, excitado, intrigadísimo me di cuenta de la broma, se me hizo el «fiat lux» «Sí, chico, sí, — me autoaclare animado —. Evaristo Ramos, el buen camarada de Estudios, «el Pomo» — por qué le apodiarían así, — farrista, dicha, racher, picareco, tronera, timbista, esto, aquello y lo de más allá; porque dicho sea de una buena vez, Ramos lo era todo, todo, menos lo que debía.

Hecho el descubrimiento, he podido dormir tranquilo, Ramos, Ramos... Ramos no ha dejado de ser un excéntrico original. Su carta es una muestra de pícaro sutileza.

Después de hacerse una detallada síntesis de sus perrerías en estos luengos años de distancia y que en gracia mía me salto bravamente a la torera, me escribe:

«Bien sabes que de mis años mozos he desperdiciado buenas obras y carcomido ópimos frutos. De ese desgaste, querido amigo, me queda la soledad. ¡A mí, que gusté tanto de las compañías! Creo que santamente he concebido siempre a los seres humanos como unidades básicas destinadas a la agrupación social. Yo, obligado a solitarismo, siento más que ninguno ese digno afán. Con todo, hoy por hoy, me es necesario huir, aislarme; pero vuelvo. Por ésta bien lo puedes notar. No me cabe la menor duda, mi separación es para prepararme a ser más afín. Créeme, compadecido sinceramente el infeliz que se aleja deliberadamente de la soledad. Indudablemente es un desgraciado

«La necesidad de la leal confianza, permitir

timeras las ramas apartadas de su postura natural».

Mis nervios, tensos, hubieran ahogado mi gusto, a Evaristo en aquel mar tranquilo. ¿Qué me importaba su miedo o lo que fuera! Deseado un final a las divagaciones, seguí leyendo: «Mi atención se apartó, molesta, de su grado infinito. Unos metros más allá pude distinguir la silueta airosa de una mujer. Desembocaba de una senda. Supuse era el único brillante que faltaba al broche natural. Avanzó unos pasos hacia donde yo estaba, se rehizo y la vi retroceder; más, al fin decidida, pasó. Cerca, muy cerca, con cadencia en el andar, segura. Cruzamos un saludo. Repentinamente una fuerza ignota me impulsó a retenerla, a sujetarla a mi vera. Hermosa a la luz nocturna, altiva, femenina, tras suyo difuminado el magnetismo cautivante atractivo. No tuve en ganas para seguirla. Mis ávidas pupilas la vieron perderse en la lejanía playera. Por todo recuerdo dejaba las dobles huellas de sus pies y un vacío aterrador. El frío penetró en mi cuerpo y abrazó mi alma. Súbitamente corrí alocado, con impulso febril, convertido en hamok occidental sobre las huellas que ya borraban las lentas olas.

«No la alcancé.

«He vuelto todas las noches al mismo lugar. Un ansia jamás conocida me ha impelido. Ya no me abstraigo, sino observo atento. Solememente el rumor de las quietas aguas, el silbo de la brisa y el crujir del bosque desequilibran el silencio. El vacío, aquel horrible vacío que dejé me angustiaba.

«No pude verla, pero ayer pasó. Sobre la arena, frente a mi observatorio, cincelados con sus trazos lé: «Ilusión».

«Así acaba mi sueño real. Con ilusión me siento rejuvenecer».

«Mi amigo Evaristo Ramos ha recobrado el sentido que se dejaba arrebatar: la poesía del espíritu».

Solamente actividad de los elementos de choque en el frente Oriental

Aviones italianos han atacado objetivos militares del Sudán y del Africa Oriental italiana

Eficaz y violenta actuación de la aviación alemana sobre instalaciones industriales soviéticas

Alemán Gran Cuartel General del Fuhrer —Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas: «En el frente oriental se ha registrado solamente actividad de los elementos de choque alemanes en algunos sectores coronados en todos los casos por el éxito.

La aviación alemana ha llevado a cabo violentos ataques contra estaciones y posiciones del adversario fuertemente fortificadas. Igualmente ha bombardeado en el Volga medio una instalación de la industria aeronáutica soviética. En un intento adversario de ataque contra un aeródromo del frente alemán fueron derribados 10 de los 11 aviones que emprendieron el ataque. Estos aparatos fueron destruidos antes de que hubiesen podido alcanzar sus objetivos.

Una formación de bombarderos británicos ha intentado inútilmente atacar a un convoy alemán frente a las costas holandesas. Los buques de vigilancia de la marina de guerra alemana han derribado 7 aparatos plurimotrices ingleses y causado averías a otros 4. Bombarderos pesados alemanes han atacado la pasada noche los puertos de Bona y Gigeli. Un mercante ha sido tan gravemente alcanzado que debe considerarse como hundido.

La artillería de la DCA del Mediterráneo ha abatido 9 aviones enemigos. Según informes recogidos hasta el momento, en el ataque enemigo contra el territorio de Alemania Occidental en la noche del 23 al 24 de Mayo, fueron abatidos 44 bombarderos adversarios. Las formaciones de caza rumana

se han distinguido particularmente en el curso de los últimos días, al derribar en un corto período 31 aparatos soviéticos en combate aéreo y destruir otros 5 en el suelo» — Efe.

Italiano Roma — Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas italianas: «Aviones italianos han atacado los objetivos militares del Sudán y del Africa Oriental Italiana, en el curso de un largo y difícil vuelo.

Los puertos de Gigoli y Bona han sido asimismo bombardeados por formaciones alemanas. Un mercante, gravemente alcanzado por las bombas puede considerarse como hundido.

Acciones aéreas enemigas sobre las dos costas del Estrecho de Messina, sobre Catania y varias localidades de Cerdeña, han provocado daños de escasa importancia y algo mayores en Reggio Calabria.

Nuestros cazas han entablado violentos combates y han abatido sobre Sicilia y Cerdeña a 8 de los bombarderos atacantes. Otros 10 aparatos adversarios han sido destruidos por la artillería de la DCA» — Efe.

Roma — Como suplemento al

comunicado oficial de hoy se informa lo siguiente: «Las pérdidas ocasionadas en la población civil de Catania han sido de 5 muertos y 19 heridos» — Efe.

Inglés Argel — Comunicado del cuartel aliado en Africa del Norte: «Grandes formaciones de la aviación de Africa del Noroeste han atacado ayer los puertos y aeródromos de Cerdeña.

Fortalezas volantes atacaron la Magdalena y Terra Nova. Otra formación atacó el aeródromo de Alghero.

Durante toda la jornada nuestros aparatos efectuaron numerosos ataques contra objetivos de Cerdeña.

Tres de nuestros aviones no han regresado» — Efe.

Aliados El Cairo — Comunicado de las fuerzas aéreas del Oriente Medio: «Bombarderos y cazas de gran radio de acción de la RAF atacaron el 23 de mayo a la navegación enemiga en el Mar Egeo a lo largo de la costa occidental griega.

Durante la noche del 23 al 24 bombarderos medios han atacado Messina. Bombarderos pesados estadounidenses atacaron ayer San Giovanni» — Efe.

LA FIESTA NACIONAL ARGENTINA, CELEBRADA EN MADRID

Desfile de personalidades por la Embajada

Recepción en el Hotel Ritz

Madrid.—Con motivo de la fiesta nacional de la Argentina, durante toda la mañana estuvieron desfilando por el edificio donde se halla instalada la Embajada en Madrid, numerosas personalidades entre ellas algunos Ministros que dejaron tarjeta.

Al mediodía el Embajador señor Palacios Costa recibió a la colectividad argentina residente en Madrid, brindándose por la prosperidad de la Argentina y España.

Por la tarde en los jardines del Hotel Ritz celebró una magnífica recepción que duró hasta bien entrada la noche.

Entre los invitados figuraban casi todos los Ministros del Gobierno, el Presidente de las Cortes, el Arzobispo Primado de Toledo, Obispo de Madrid-Alcalá, Presidente del Tribunal Supremo, Presidente del Consejo de Estado, Jefe de la Casa Militar de S. E. el Jefe del Estado, Jefe de la Casa Civil, Capitán General de la Primera Región, otras muchas personalidades y numerosos generales, Almirantes, Jefes

de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire, el Canciller del Consejo de la Hispanidad, el Conde de Bunes, nuevo Embajador de España en la Argentina, Rectores de las Universidades de Madrid y Salamanca, Presidentes de las Academias de la Lengua, de la Historia, Bellas Artes y Medicina; Director del Museo del Prado, Subsecretario de Asuntos Exteriores, primer Introdutor de Embajadores, directores de los periódicos madrileños y de la Agencia Efe y Cuerpo Diplomático entre el cual se contaba el Nuncio Apostólico, Embajadores de Estados Unidos, Alemania, Gran Bretaña, Brasil, Portugal, Italia, Chile, Francia y Ministros de los países acreditados en Madrid.

Asistieron numerosos representantes de la aristocracia entre ellos Cristóbal Colón Duque de Veragua. La fiesta resultó muy lucida recibiendo muchas felicitaciones el doctor Palacios Costa y altos funcionarios de la Embajada del país hermano.—Cifra.

Un convoy marítimo alemán rechaza un ataque aéreo británico

Sin sufrir pérdida alguna continuó su viaje

Berlin — Los éxitos alcanzados por los barcos de protección alemanes, anunciados por el comunicado de hoy, obtenidos contra formación enemiga compuesta de cuarenta «Bristol» y «Beaufighter» acompañados por un número igual de cazas. El ataque realizado a unos quinientos metros. Los barcos alemanes encontraronse primeramente bajo el fuego de las armas de a bordo de los cazas y después fueron atacados

por los bombarderos y aviones torpederos. El bombardeo no duró más de cuatro o cinco minutos. Cuatro aviones ingleses gravemente alcanzados alejaronse con largas columnas de humo. Es poco probable que hayan logrado llegar a su punto de partida. Las pérdidas totales adversarias elevarse pues a once aparatos. El convoy alemán siguió viaje sin pérdidas de barcos y con las pérdidas mínimas en sus tripulaciones — Efe.

Oposiciones y Concursos

(Especial para «Baleares»)

OPOSICION PARA CUBRIR UNA PLAZA DE AYUDANTE DE LABORATORIO.—Se convoca oposición para cubrir una plaza de Ayudante de Laboratorio del Instituto Español de Oceanografía, dotada con el sueldo anual de 7.200 pesetas y aumentos quinquenales de sueldo de 1.000 pesetas. Será condición indispensable para tomar parte en esta oposición, estar en posesión del certificado de aptitud que el Instituto Español de Oceanografía expide a sus becarios y alumnos libres que han realizado las prácticas y estudios establecidos. Los solicitantes presentarán sus instancias dirigidas al Ilmo. Sr. Director General del Instituto Español de Oceanografía, calle de Alcalá, 27, en un plazo que finalizará el día 18 de junio del corriente año.

CONCURSO PARA PROVEER CINCUENTA PLAZAS DE ASPIRANTE AL CUERPO TECNICO DEL INSTITUTO ESPAÑOL DE MONEDA EXTRANJERA.—Se convoca concurso oposición para cubrir cincuenta plazas de Aspirantes al Cuerpo Técnico del Instituto Español de Moneda Extranjera, dotadas con el sueldo anual de 4.500 pesetas. Podrán tomar parte en este concurso oposición, los varones de nacionalidad española que al comienzo de los ejercicios no excedan de los veintinueve años de edad y tengan cumplidos los veinte, siempre que concurren en ellos algunas de las condiciones siguientes: Estar en posesión del título de Bachiller Universitario, Perito Mercantil o similar. Haber prestado servicios en forma eficaz, durante dos años como mínimo en cualquiera de las Entidades bancarias operantes en España, u Organismos Oficiales de carácter económico. Los que se hallen en condiciones legales y deseen concurrir a este concurso oposición, deberán solicitarlo en instancia dirigida al Ilmo. Sr. Director General del Instituto Español de Moneda Extranjera, en la que se consignará el nombre y demás circunstancias y méritos que reúnan los interesados. Las instancias se admitirán durante las horas hábiles y en un plazo que finalizará en día 15 de septiembre del año en curso dando comienzo los exámenes el día 2 de noviembre siguiente.

CONCURSO OPOSICION PARA CUBRIR OCHO PLAZAS DE AGREGADOS TECNICOS EN LA R. E. N. F. E.—Se convoca concurso oposición para proveer ocho plazas de Agregados Técnicos en la División de Explotación de Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles, dotadas con el haber anual de 9.450 pesetas de sueldo y 3.300 pesetas de gratificación. Para poder aspirar a estas plazas los interesados deberán poseer el título de Ayudante de Obras Públicas pudiendo presentarse también los que sin tener este título acrediten co-

nocimientos equivalentes, además de estas condiciones los aspirantes deberán tener dieciocho años como mínimo y no haber cumplido los treinta y cinco el día 18 de los corrientes. La presentación de solicitudes se hará personalmente por los propios interesados en el Servicio de Persona y Asistencia Social de la Red (edificio de la Estación de Madrid, Príncipe Pio, paseo de Oñesimo Redondo) en los días laborables de nueve a tres y en un plazo que expirará el día 30 de junio próximo.

CONCURSO DE TRASLADO PARA PROVEER LA CATEDRA DE «CIENCIAS NATURALES» DEL INSTITUTO DE ENSEÑANZA MEDIA.—Se convoca concurso de traslado para proveer la Cátedra de Ciencias Naturales vacante en el Instituto Nacional de Enseñanza Media de Las Palmas (femenino). Pueden optar a la traslación los Catedráticos numerarios y excedentes. Los aspirantes elevarán sus solicitudes, acompañadas de las hojas de servicios, al Ministerio de Educación Nacional, por conducto y con informe del Jefe del Centro donde sirvan, dentro de un plazo que expirará el día 6 de junio próximo para los residentes en la Península y Baleares y el día 21 del mismo mes para los residentes en Canarias.

CONCURSO PARA PROVEER UNA PLAZA DE INGENIERO SUBALTERNO EN MARRUECOS.—Se convoca concurso, para proveer una plaza de Ingeniero subalterno, vacante en la Delegación de Economía, Industria y Comercio de la Zona de Protectorado de España en Marruecos dotado con el haber anual de 8.400 pesetas más otras 8.400 pesetas de gratificación. Podrán tomar parte en este concurso los que acrediten pertenecer al Cuerpo de Ingenieros Industriales al servicio del Ministerio de Industria y Comercio. Las solicitudes deberán presentarse en la Dirección General de Marruecos y Colonias (Presidencia de Gobierno) antes de las doce horas del día 10 de junio próximo.

NOTA: Cualquier ampliación sobre las noticias publicadas en esta Sección puede ser solicitada por nuestros lectores por escrito del Centro Nacional de Orientación y Tramite del S.E.U. (GUÍA calle García Morato, 121), adjuntando a su consulta el CUPON que insertamos a continuación y un sello de Correos de 0'40 ptas.

«BALEARES» 26 - V - 13
CUPON
CONSULTA GRATUITA
«GUÍA»
(Valedero dentro de los quince días siguientes a la fecha)

Lee «Baleares»

LA FERIA CORDOBESA

Se celebra con extraordinaria animación

Córdoba.— Con extraordinaria afluencia de forasteros ha comenzado la tradicional feria de Nuestra Señora de la Salud.

Se calcula que han entrado en Córdoba más de diez mil cabezas de ganado. Predomina el mular, caballo y vacuno. Los precios se mantienen muy altos, por cuyo motivo las transacciones fueron escasas.

Hay compradores de Andalucía, de la Mancha, Extremadura y Levante.—Cifra.

Córdoba.— Con motivo de la feria de Nuestra Señora de la Salud ha llegado a Córdoba el Jefe de la Casa Civil del Caudillo señor Muñoz Aguilar.

También llegó el Teniente General don Gonzalo Queipo de Llano.—Cifra.

PRIMERA CORRIDA DE FERIA

Córdoba.— Se lidiaron toros de Galache para Manolete, Gallito y Morenito de Talavera.

En el primero Manolete recibe una ovación general. Corta la oreja y da la vuelta al ruedo en

medio de una clamorosa ovación. Gallito no está afortunado y da dos pinchazos hondos y media. Descabella al segundo intento. (Palmas a la faena).

Tercedo, Morenito, brinda la muerte del toro al General Queipo de Llano. Empieza su faena Morenito por naturales superiores, sigue toreando metido en los cuernos y entra a matar y señala un pinchazo. Sigue toreando y deja una estocada entrando bien y descabella a la primera. Se le concede la oreja y da la vuelta al ruedo.

Cuarto, Manolete deja media estocada superior de la que rueda el toro, Gran ovación, petición de oreja y vuelta al ruedo.

Quinto, Gallito entra a matar y larga una media, Otra y el toro se echa. Algunos pitos. El toro es aplaudido en el arrastre.

Sexto, Morenito, acaba con su enemigo de una entera y descabella al primer intento. Aplausos.

El peso de los toros en canal ha sido: 253, 242, 240, 270, 227, 253.—Cifra.

Nuevas normas para la importación de películas extranjeras

Disposiciones del Boletín Oficial

Madrid.—El Boletín Oficial del Estado publica una Orden del Ministerio de Industria y Comercio por la que se dictan nuevas normas para la importación de películas extranjeras.

A partir de esta fecha la importación de películas se concederá exclusivamente a aquellas entidades o personas que produzcan películas de largo metraje, íntegramente nacionales a los efectos económicos y de una categoría técnica y artística suficientemente decorosa a juicio de la Comisión Clasificadora que a tal efecto nombra el Ministerio.

Madrid.—El Boletín del Estado dispone: EDUCACION NACIONAL. — Orden por la que se anuncia a concurso previo traslado, la cátedra de Lengua y Literatura Es-

pañola de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de La Laguna.—Cifra.

El general inglés Wignate, es familiar del famoso Lawrence

Londres.—El general Wignate, que mandó la expedición «Pantasma» en Birmania, es familiar del famoso Lawrence, tiene 39 años, y juntamente con otros oficiales realizó, en Abisinia, guerra de guerrillas. No sólo es priente del coronel Lawrence, sino también del general Wignate, amigo del primero y ex gobernador del Sudán.—Efe.

Comentarios

Un cuento grotesco

El comunismo no tiene escrúpulos de ninguna clase y en este momento acaba de dar una demostración de ello.

Un solo hombre, entero y con sentido común, puede creer en la efectividad y sinceridad de las medidas dictadas por Stalin para hacer el juego a las intrigas y suicidas democracias.

El comunismo es sinónimo por excelencia de traición y de perversidad, de crueldad y de odio. Y esta maniobra suya de ahogar esta bien clara y no ofrece ninguna duda.

El comunismo ha comprendido todos los pueblos europeos que han hecho oír ya su voz en sentido de incredulidad y de protesta. Que no nos vengan ahora esos bolcheviques con cuentos grotescos. Nosotros, los españoles, tenemos un rato largo de sus crímenes, de sus atrocidades y de sus métodos. Conocemos sus intrigas y sus marrullerías. Pueril e ingenuo resulta para nosotros y para casi todos los europeos hacernos meter por los ojos, esa burda comedia, trágicamente sarcástica.

El bolchevismo sigue siendo y seguirá siendo el mayor enemigo de la humanidad, con careta o sin ella, con engaños o sin ellos. Sus propósitos y designios no pueden prosperar, a pesar de haberse infiltrado ya en todos los organismos rectores de los países democráticos.

Ahora bien, es preciso ante esa nueva maniobra de alcance mundial, incrementar nuestra vigilancia y agudizar nuestros sentidos en nuestro alerta permanente de españoles, de europeos y de cristianos.

Los sicarios del Kremlin ya no tienen nada que hacer en España. Los echamos a punta limpio de nuestro territorio y no volverán, porque saben que hay millones de miscelúos y de bayonetas en constante vigilia.

Se inaugura en Madrid la Escuela de Capacitación de la Vieja Guardia

Madrid.—A las ocho de la noche en el salón de actos de la Delegación Provincial de Educación se celebró solemnemente, y bajo la presidencia del Jefe Provincial del Movimiento, Gobernador Civil, camarada Carlos Ruiz, la inauguración de la Escuela de Capacitación de la Vieja Guardia de Madrid, que se propone dotar de formación para cada distrito de escuelas para los hijos de camaradas y que el número de doce grupos escolares creados se duplicara y hasta triplicara, y se completara toda esta labor con una tarea de formación especial y con la de facilitar acceso a la Universidad a quienes puedan rendir eficaz servicio a la Patria y no cuentan con los medios necesarios para cursar sus estudios.

Por último, se cantó el «Cara al Sol». Dió los gritos de ritual el camarada Carlos Ruiz. Terminado el acto, fueron dadas las primeras instrucciones para el desarrollo del curso a los 14 profesores y 120 alumnos que seguirán su preparación para las oposiciones. Las clases se darán, provisionalmente, en los locales de la Delegación Provincial de Educación.—Cifra.

200 nuevas ciudades en el Japón

Tokio. — Existen actualmente en el Japón 200 ciudades nuevas. Las dos últimas, Kasugai y Toyakava serán reconocidas oficialmente como tales el 1 de junio próximo.—Efe.

Paro en cuatro compañías americanas productoras de caucho

Akron (Ohio).— Cuatro compañías productoras de caucho han interrumpido su trabajo. Con esto son ya 40 mil miembros de las organizaciones industriales del caucho que están en huelga.—Efe.

A continuación, el Gobernador

Un interrogante sobre el frente del Este

El MUNDO AL MICROSCOPIO

Ambos contendientes se preparan minuciosamente para la próxima lucha y los preparativos tienen no tan solo alcance militar sino señalado político.

Estamos en un periodo de transición entre la campaña africana y los acontecimientos que se avecinan. Periodo que se aprovecha para ganar posiciones de partida y apoyo así como de ventaja.

La disolución de la Internacional Comunista es una de las más audaces medidas de tipo político encaminadas a unificar el esfuerzo del bloque angloamericano-soviético.

Todas las informaciones coinciden en que la preparación de la próxima batalla decisiva sobre el vasto territorio ruso se desarrolla intensificadamente. De ambos lados la actividad es extraordinaria.

Se señalan grandes concentraciones bolcheviques al sur de Moscú y en el Kuban, interpretándose como medida de previsión, aunque no faltan los

dos cerca de la Wilhelmstrasse; la asombrosa duración de las entrevistas de Washington en las que el problema ruso ocupa lugar preferente y hasta las mismas concentraciones bolcheviques al sur de Moscú, este de San Petersburgo y Kuban.

Ahora que partimos de la base de que el verdadero interés alemán no estriba en avanzar más o menos cientos de kilómetros hacia el corazón de Rusia sino en la destrucción y aniquilamiento del Ejército rojo en la mayor medida posible. Y para destruir a un Ejército es preciso que éste presente batalla. ¿Cómo? Obligándole a defender objetivos de gran trascendencia política, militar y económica que se ven atacados.

Por otra parte, si los soviets no atacan ahora habrán perdido de antemano el noventa por ciento de probabilidades de resistir la aurisima prueba que



que aceptan la posibilidad de una ofensiva bolchevique como al principio del año pasado. En realidad ambas opiniones convergen en un idéntico resultado.

Una cosa es notoria y es que si los rusos embisten, sus operaciones serán de contrapropagación sin extensión y profundidad. Y si la localización de las concentraciones rojas coinciden con las regiones que el Mando del Eje piensa atacar, presenciaremos grandes batallas al sur de Moscú. ¿Quién se adelantará a quién? Nosotros creemos en la agresividad alemana. Y nos afianzamos en nuestra opinión, su tradición militar y los términos en que se encuentra planteada la guerra. Además tenemos a la vista síntomas que no pueden fallar como son la movilización general alemana y la de sus colaboradores; la reserva impenetrable en que se encierran los círculos oficiales de Berlín; el tono intrascendente y baladí de los corresponsales acredita-

se les viene encima. Es por lo tanto lógico que ambos adversarios se preparen para el ataque. Y he aquí la pregunta en la que se halla condensada toda la expectación del momento. ¿Quién se adelantará a quién?

En la isla Attu todavía siguen resistiendo los japoneses y la batalla de China se desarrolla ventajosamente para los nipones en los sectores central y norte conquistando importantes localidades y eliminando a numerosas divisiones de las fuerzas de Chang-Kai-Shek. Hay que señalar que las victoriosas operaciones de ahora en la provincia de Hupéi «norte de los lagos» se llevan sobre un territorio que es un vasto depósito de agua de 120 kilómetros de largo por 100 de ancho en el que convergen cuatro importantes ríos que son otros tantos núcleos de la potencia económica de la China Central.

Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

“Nada que proceda de Rusia puede sorprender a Portugal”

«La actitud anticomunista de los portugueses no ha sido afectada»

Dice el periódico “Da Manha” de Lisboa sobre la disolución de Komintern”

Lisboa.—«La disolución del Komintern no afecta en absoluto a la actitud anticomunista de Portugal» dice el diario «Da Manha». Y añade «nada que proceda de Rusia puede sorprendernos. La nación lusitana conoce

perfectamente lo que es el paraíso rojo». Dice después el periódico que a Portugal le tiene sin cuidado que el Komintern sea disuelto o no porque no piensa nunca adoptar una actitud neutral — Efe.

El comunismo podrá ahora trabajar a «domicilio»

Jugada sutil y audaz para ganar terreno en Occidente

Golpe de efecto y clara hipocresía

Dice la prensa y la opinión mundial comentando la disolución de la Internacional Comunista

ALEMANIA
Berlín — Los círculos políticos comentan el eco que ha despertado en el mundo la decisión staliniana de disolver la Internacional Comunista. La hipocresía de Moscú, dice, se ve bien clara. Todavía quedan en la URSS organizaciones bolcheviques de carácter internacional cuyo objetivo, sobradamente conocido, tiende a la creación de repúblicas soviéticas en Europa.

Berlín — El «Frankfurter Zeitung» considera que las primeras indicaciones sobre el contenido de la carta de Roosevelt a Stalin están resumidas en cuatro puntos por los medios aliados de Lisboa como una prueba absoluta de que el hecho de la disolución de la Internacional Comunista anunciada por Moscú, no es más que una maniobra para inducir a error a la población inquieta de la Gran Bretaña y los EE. UU.

Todos los que en el curso de su inusitado egoísmo realizaba respecto a sus aliados ha terminado por enervar a los Gobiernos de Londres y Washington, que sentían cada vez más agudamente la necesidad de emprender una maniobra de simulación.

El diario pone de relieve las relaciones de los soviets con los emigrados polacos y con otros Comités de emigrados.

La carta de Roosevelt ha recomendado a Stalin que era lo que podía esperar de él, después de las frecciones internas de estos últimos meses y le ha pedido al hombre del Kremlin que se colocara por lo menos ante el mundo exterior una máscara menos terrible, que obre con mayor precaución y más conformidad con los espíritus sensibles de Inglaterra y Norteamérica y ante todos los países que los soviets consideraran como botín de guerra inminente.

Se le pidió igualmente que hiciera desaparecer a la Internacional Comunista, al menos como plan social.

PORTUGAL
Lisboa — «A Voz» con motivo de la disolución del Komintern, escribe: «No creemos que el comunismo vaya a cambiar de un día para otro». «Para nosotros representa el mismo peligro de siempre».

NORUEGA
Estocolmo.—El jefe del partido comunista sueco Linderof, ha declarado a la prensa que sus huestes podrán extender su radio de acción a la política interior del país, ya que adquieren el carácter de «partido nacional» al disolverse el Komintern.

ITALIANO
Roma.— Al comentar la pretendida disolución de la Internacional Comunista, el ex ministro de Cultura Popular, Pavolini, escribe en el periódico «Il Messaggero» que Moscú ha hecho un gesto para favorecer las necesidades propagandistas de Washington y Londres.

En efecto, se pretenderá hacer creer a la población norteamericana que Stalin renuncia a la exportación del bolchevismo; pero, en realidad, estamos en presencia de uno de los planes más sutiles y audaces por que el comunismo pueda ganar terreno en Occidente.

En Inglaterra y los Estados los partidos comunistas podrán de ahora en adelante presentarse como partidos nacionales y no como partidos internacionales dependientes del extranjero

La base de sus posibilidades de acción y desarrollo en sus «propios domicilios» se facilita de esta manera.

Gracias a este truco, concluye el ex ministro, Stalin, ha obtenido tres resultados:

- 1.—Hacer creer que rinde un servicio a la causa aliada.
- 2.—Tranquilizar las opiniones públicas inglesa y norteamericana respecto a la amenaza roja, y
- 3.—Dar derecho de ciudadanía en Inglaterra y Estados Unidos a los partidos soviéticos.—Efe.

Roma.—El periódico soviético «Pravda» para explicar al pueblo ruso las razones de la supresión precipitada del Komintern, comenta la Agencia Stefani, ha dicho que diferentes partidos comunistas han alcanzado ya en diferentes países suficiente madurez política y doctrinaria para poder actuar por sí solos, sin necesidad de pedir instrucciones al soviets supremo de Moscú.

Para facilitar la adaptación de los partidos comunistas en los círculos políticos y sociales de sus respectivos países, el comité ejecutivo, en interés del movimiento obrero ha decidido dejar a cada partido comunista en libertad de movimientos.

SE HA INAUGURADO EN MADRID LA EXPOSICION DEL ARTE POPULAR PORTUGUES

Discursos de don Antonio Ferro y de nuestro Ministro de Educación Nacional

Madrid — Con asistencia del ministro de Educación Nacional, camarada Ibañez Martín, el Subsecretario de Departamento señor Rubio y Directores Generales de Enseñanza Media señor Ortiz de Zevallos y de Bellas Artes señor Ferreiro y de Bellas Artes Marqués de Lozoya se ha inaugurado esta mañana en el Mercado de Artesanía la exposición de arte popular portugués. Recibieron a las ilustres personalidades el Embajador de Por-

tugal; en España don Pedro Tortonio Pereira y el Director del Secretariado de propaganda don Antonio Ferro.

Las ilustres personalidades recorrieron las diversas dependencias del mercado de artesanía que reúne muestras diversas de todo el folklore portugués, tales como regiones del Mino Douro, etc. Figuran en el certamen, modelos de barcos, alfombras encajes, vidrios, etc., todo ello forma la aportación valiosísima de arte nacional portugués.

Don Antonio Ferro después de saludar en español al ministro de Educación y a sus acompañantes pronunció un discurso en portugués en el que puso de manifiesto los altos destinos de España y Portugal tan fraternalmente unidos dentro de sus límites terminados con un ¡Arriba España! que fué clamorosamente contestado.

El ministro de Educación Nacional camarada Ibañez Martín recogió las palabras de don Antonio Ferro que glorió en bellas frases, en las que indicó la importancia de este certamen que pone de manifiesto el alma del pueblo portugués. Aludió también a la misión universal de España y Portugal tan unidas en la Historia y tan firmemente unidas por las conquistas de sus respectivos jefes. Terminó diciendo que Portugal y España intensifican su acercamiento por medio del arte como lo prueban los conciertos celebrados últimamente y la exposición que se inaugura hoy. Acabó su discurso con gritos de ¡Viva Portugal!, ¡Viva España!, ¡Viva Carmona! y ¡Viva Franco! que fueron contestados con gran entusiasmo por toda la concurrencia. El ministro y demás personalidades que le acompañaban fueron despedidos por el Embajador de Portugal y Director del Secretariado de Propaganda — Cifra.

Los últimos conciertos de la Filarmónica Vienesa, en Suecia, verdaderos acontecimientos

VARIOS DE ELLOS FUERON HONRADOS CON LA PRESENCIA DE LOS REYES

Estocolmo — Los conciertos que la Orquesta Filarmónica de Viena ha dado en los últimos días en algunas ciudades de Suecia, entre otras, en la prestigiosa Ciudad Universitaria de Upsala y en Estocolmo, bajo la dirección del célebre maestro Wilhelm Furtwaengler, se consideran como acontecimientos relevantes de la vida musical de los últimos años.

Al primer concierto de Estocolmo asistió el rey, en unión del príncipe heredero y de la esposa de éste, y al segundo la augusta pareja, que, puesta en pie al final de la audición y hasta que cayó el telón por última vez, tomó parte activa en los aplausos, tan prolongados, que, según dijo el mismo Furtwaengler, han hecho de este concierto uno de puntos culminantes de su vida de director — Efe.

Ha muerto el último príncipe heredero de Sajonia

ERA SACERDOTE CATOLICO

Berlín.— Ha muerto trágicamente el último príncipe heredero de Sajonia, Jorge de Sajonia, hijo del último Rey, Federico Augusto.

Desde 1924 era sacerdote católico. El sábado último, según se ha confirmado hoy, el Príncipe Jorge abandonó la casa de su abuelo el duque Jorge de Mecklenburgo en Berlín, dirigiéndose a tomar un baño. Hasta el domingo por la noche, pese a las numerosas investigaciones que se hicieron, no se le pudo hallar. A última hora se encontraron sus ropas en la orilla del lago Glienicke. La Policía ha iniciado la búsqueda en el fondo del lago.

El ex príncipe heredero de Sajonia fué teniente coronel en la guerra mundial pasada; posteriormente se dedicó al estudio de la Teología. En 1935 ingresó en la Compañía de Jesús, y desde entonces la opinión pública olvidó su nombre. Los últimos años, el Príncipe Jorge se hallaba en el convento de la Compañía de Jesús en la capital alemana (Efe).

Están desengañados los generales de Chang-Kai-shek

Comprenden ahora que la lucha no corresponde a los intereses de China

Tojio — El general chino Pang Pin Sun, que se ha pasado al lado del Gobierno nacional chino con más de 70.000 hombres — como ya ha sido anunciado —, se dedicará en el futuro a la lucha contra las tropas comunistas chinas, según se anuncia en los centros competentes. Ha sido terminada la reorganización de su 24 ejército y próximamente podrá entrar en acción.

Por otra parte, el general Sung Ying Tien, que también ha desertado del campo de Chang Kai-shek para ponerse a las órdenes del Gobierno de Nankín, participará asimismo, a las órdenes de Pang Pin Sun, en la lucha anticomunista.

Esta evolución del frente chino es seguida con el mayor interés no sólo en los medios militares

sino también en los políticos, que conceden gran importancia a los acontecimientos desarrollados durante los últimos meses. En Tokio se pone de relieve que los partidarios de Chungking se dan cuenta de que Chan-Kai-shek y, por consiguiente, por los anglo-norteamericanos, no corresponde a los intereses de la China nacional y no hace sino reforzar la posición de los comunistas en China — Efe.

En «MEDINA» el semanario de la mujer, encontrarás novelas, cuentos, biografías, personajes femeninos; todo cuanto pueda interesarte.